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Почетная задача 
пеопагандистов и агитатовев

Меньше месяца осталось до 
внаменательной даты —  40-й годов
щины Великой Октябрьской социа
листической революции, подлинно 
народной и самой великой револю
ции из всех, какие только знала 
история человечества.

В эти дни с особой силой звучат 
слова великого Ленина: «...Мы 
вправе гордиться и мы гордимся 
тем, что на нашу долю выпало 
счастье начать постройку Советско
го государства, начать этим новую 
эпоху всемирной истории, эпоху 
господства нового класса, угнетен
ного во всех капиталистических 
странах и идущего повсюду к новой 
жизни, к победе над буржуазией, к 
диктатуре пролетариата, к избавле
нию человечества от ига капитала, 
от империалистских войн».

В дни подготовки к великому 
празднику советский народ с глубо
ким удовлетворением, с гордостью 
оглядывает путь, пройденный им 
под руководством Коммунистической 
партии за эти сорок лет, —  герои
ческий путь борьбы и побед. По 
неизведанной дороге строительства 
нового, социалистического общества 
советские люди пошли, вдохновляе
мые великими идеями марксизма- 
ленинизма. В исторически короткие 
сроки была осуществлена индустри
ализация страны и коллективизация, 
сельского хозяйства, совершена 
культурная революция.

Чувство огромного удовлетворения 
вызвали у всех трудящихся опубли
кованные недавно тезисы Отдела 
пропаганды и агитации ЦК КПСС и 
Института марксизма-ленинизма 
при ЦК КПСС «К сорокалетию Ве
ликой Октябрьской социалистиче
ской революции». В них подведены 
всемирно-исторические итоги борь
бы нашего народа за построение со
циализма, изложены задачи совет
ского общества в борьбе за ком
мунизм.

В этом документе в цифрах и 
фактах раскрыта величественная 
картина титанической деятельности 
трудящихся нашей страны за 40 
лет Советской власти. В 33 раза 
увеличился объем промышленной 
продукции в этом году по сравне
нию с 1913 годом. Производство 
средств производства выросло за 
это же время в 74 раза, а машино
строение и металлообрабатывающая 
промышленность —  в 200 раз. Про
изводство предметов потребления 
выросло у нас в 13 -раз. Такие тем
пы роста недоступны ни одной ка
питалистической стране.

Победа колхозного строя в дерев
не дала возможность коренным об
разом преобразовать сельское хозяй
ство и значительно увеличить вы
пуск сельскохозяйственной продук
ции По сравнению с дореволюцион
ным временем почти в два раза рас
ширились посевы пшеницы, в 2,7 
раза —  посевы хлопка и сахарной 
свеклы. За короткое время советские 
люди освоили 35,9 миллиона гекта
ров целинных и залежногх земель. 
Новую волну творческой активности 
колхозных масс вызвал призыв пар
тии —  в ближайшие годы догнать 
США. по производству мяса, молока 
и масла на душу населения.

Октябрьская революция открыла 
шпрочайшие просторы для неуклон
ного роста материального и куль
турного уровня жизни народа. Сей
час материальная обеспеченность 
трудящихся возросла по сравнению 
с 1913 годом в несколько раз.

Победа Великого Октября оказала 
решающее влияние на весь ход ми 
повой истории. Ныне рящм с Со 
ветским Союзом- по путй^ проло 
женному Октябрьской революцией 
идет группа стран Европы и Азии

Социализм вырос в непобедимую ми
ровую систему и успешно сорев
нуется со старой, отживающей свой 
век системой капитализма.

Тезисы «К сорокалетию Великой 
Октябрьской социалистической рево
люции», рассказывающие об основ
ных этапах борьбы советского наро
да за победу коммунизма, являются 
документом большого политического 
значения. Они дают богатейший ма
териал для коммунистического вос
питания трудящихся. Важным де
лом партийных организаций являет
ся широкое ознакомление с тезиса
ми всех трудящихся.

Изучение тезисов началось во 
всех кружках и школах системы 
партийного просвещения в городах 
области, а с 15 октября такие за
нятия начнутся в сельской местно
сти. Публикуемые в сегодняшнем 
номере нашей газеты материалы о 
первых занятиях в сети партийного 
просвещения в г. Томске показыва
ют, с каким огромным, живым инте
ресом слушатели политшкол, круж
ков и семинаров —  коммунисты и 
беспартийные —  приступили к  изу
чению этого документа. Но изуче
нием тезисов только в сети партий
ного просвещения партийные ор
ганизации, разумеется, не могут 
ограничиться. Речь идет и не толь
ко о читках тезисов, которые сей
час проводятся многими агитатора
ми на предприятиях, в колхозах, 
МТС, учреждениях. Обязанность 
партийных организаций —  познако
мить с этим документом широкие 
массы, поставить дело так, чтобы 
наши пропагандисты и агитаторы, 
пользуясь богатейшими материала
ми, глубже и ярче разъясняли тру
дящимся величие созидательных 
дел, свершенных в нашей стране за 
сорок лет Советской власти, реша
ющее влияние Великого Октября на 
весь ход мировой истории, на исто
рические судьбы всего человечества.

В этой большой и чрезвычайно 
важной работе требуется умело 
использовать и примеры из жизни 
нашей области. Чтобы решить эту 
задачу, пропагандисты и агитаторы 
должны умело пользоваться жур
нальными и газетными материала
ми, организовать беседы с предста
вителями старшего поколения, хо
рошо помнящими безрадостное прош-, 
лое бывшей Томской губернии, со-' 
поставляя их рассказы с данными 
сегодняшнего дня, с планами на 
будущее.

Е пропагандистской и агитацион
ной работе следует привлечь, в 
первую очередь, партийных, совет
ских. комсомольских и профсоюзных 
работников. интел.дигенцию. Боль
шую работу должно провести обла
стное отделение общества по рас
пространению политических и науч
ных знаний. Все лучшие лекторские 
силы надо направить на разъясне
ние тезисов, для чтения лекции. Не 
могут стоять в стороне от агита
ционно-пропагандистской работы и 
культурно-просветительные учреж
дения.

Пропагандистская и агитационная 
работа в массах должна быть целе
устремленной, действенной. Она 
призвана способствовать дальнейше
му развитию творческой активности 
рабочих, колхозников, интеллиген
ции. успешному выполнению обя- 
.зательств, принятых трудящимися 
нашей области в честь 40-летия 
Великого Октября.

Для пропагандистов и агитаторов 
нет сейчас благороднее задачи, чем 
поднимать массы на новые подвиги 
во славу любимой Родины, воспиты
вать их на героических традициях 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции

О движении 
искусственного i 

спутника Земли i
На 6 часов московского времени 8 

октября спутник сделал 46 полных 
оборотов вокруг Земли. За его поле
том наблюдает большое количество 
научных станций, астрономов и ра
диолюбителей. ' !

Наблюдения производятся не толь-. 
ко за спутником, но также и за j 
ракетой-носителем, с помощью ко-1 
торой спутник был выведен на ор -! 
биту. Ракета-носитель в настоящее I 
время также вращается вокруг Зем-1 
ли примерно на тех же высотах н а ' 
расстоянии около тысячи километ
ров от спутника. Расстояние между 
ними в дальнейшем будет изменять
ся.

Непрерывно ведется обработка на
капливающегося материала наблю
дений и специальных измерений.

(ТАСС). .

НАБЛЮ ДЕНИЙ  

ЗА И СН УССТВЕНН ЬШ  

СПУТНИКОМ ЗЕМ Л И

НОВОСИБИРСК, 7 октября. (ТАСС). 
Большая группа радистов-коротко- 
волновиков и астрономов-любителей 
Новосибирска ведет наблюдения за 
искусственным спутником Земли. 
Сегодня около десяти часов утра 
местного времени дежурный опера
тор, член радиоклуба ДОСААФ, сту
дент пятого курса электротехниче
ского института связи Геннадий Ка
саткин в течение пятнадцати минут 
принимал сигналы со спутника. 
Члены клуба уже тридцать раз слы
шали его радиостанции.

При Новосибирском институте 
инженеров геодезии, аэрофотосъемки 
и картографии создана станция ви
зуальных наблюдений за искусст
венным спутником Земли. На самой 
высокой точке институтского зда
ния оборудована стометровая пло
щадка, где установлены астрономи
ческие приборы. Начальник стан
ции инженер-геодезист В. А. Мерку
шев в беседе с корреспондентом 
ТАСС заявил:

—  Коллектив нашей станции за
благовременно подготовился К на
блюдениям. В нашей работе при
нимает активнейшее участие боль
шая группа астрономов-любителей, в 
числе которых преподаватели ин
ститута, школьные учителя, студен
ты, рабочая молодежь. Пока что со
стояние неба не благоприятствовало 
для наблюдений, но все полны уве
ренности, что нам посчастливится 
увидеть спутника Астрономы-люби
тели поддерживают регулярную 
связь с любителями-радистами. ко
торые слушают радиостанции спут
ника приблизительно каждые пол
тора часа. ,

БЕСЕДЯ Н. С  ХРУЩЕВА 
с главным дипломатическим 

корреспондентом газеты „Нью-Йорк 
таймс“ Дж. Рестоном

Находящийся в СССР главный 
дипломатический корреспондент аме
риканской газеты «Нью-Йорк 
тайме» Джеймс Б. Рестон обратился 
к Первому секретарю ЦК КПСС 
Н. С. Хрущеву с просьбой принять 
его для беседы. 7 октября 
Н. С. Хрущев принял Дж. Рестона и 
имел с ним беседу, в ходе которой

были затронуты вопросы междуна
родного положения и. в частности, 
советско-американских отношений.

На беседе присутствовали за
ведующий отделом печати МИД 
СССР Л. Ф. Ильичев и постоянный 
корреспондент газеты «Нью-Йорк 
тайме» в Москве Уильям Джорден.

(ТАСС).

Отъезд из Москвы Правительственной 
делегации Венгерской Народной 

Республики
7 октября после двухдневного

пребывания в Москве отбыла в Бу
дапешт возвращающаяся из Китая 
Правительственная делегация Вен
герской Народной Республики, воз
главляемая председателем револю
ционного рабоче-крестьянского. пра
вительства Яношем Кадаром.

На Центральном аэродроме, кото
рый был украшен государственны
ми флагами Венгерской Народной 
Республики и Советского Союза, де
легацию провожали товарищи 
А. И. Микоян, М. А. Суслов и дру
гие официальные липа.

(ТАСС).

ЗАВОЕВАНИЕ КОСМОСА 

НА ЧАЛОСЬ

4 октября 1957 года, день за
пуска в СССР первого в мире 
искусственного спутника Земли, 
войдет в историю мировой науки и 
всего человечества, как великая да
та начала освоения мирового про
странства для совершения космиче
ских полетов. В этот день положено 
начало практическому осуществле
нию мечтаний гениальнейших умов 
человечества, которые глубоко ве
рили в безграничную силу разума 
и науки, способную подчинить себе 
стихийные законы природы.

Трудно выразить те чувства, ко
торые волнуют всех советских лю
дей, узнавших о новом триумфе со
ветской науки

Чувство безграничной радости и 
гордости за советскую науку, за со
ветских ученых, сумевших в мир
ном соревновании с наукой капита
листических стран, с наукой бур
жуазной Америки, завоевать пер
венство на начальном этапе поко
рения космоса, —  это чувство бу
дет вдохновлять на дальнейший на
пряженный творческий труд во имя 
победы идей прогресса и мира во 
всем мире.

В дни. когда весь мир с глубо
чайшим вниманием следит за поле
том первого в мире искусственного 
спутника Земли, наши мысли на
правлены к великой партии Ленина, 
под знаменем которой советский на
род уверенно идет вперед, в комму
низму.

Наблюдения за полетом спутника 
обогатят мировую науку новыми 
открытиями величайшей важности.

А. ЛЕЙКИН.
доцент, заведующий кафедрой 

астрономии и геодезии Томского уни
верситета.

Герой Социалист.чческого Труда, шоФер Калтайского леспромхоза 
МИХАИЛ МИХАИЛОВИЧ ИВАНОВ.

Слава зарабатывается 

трудом
Весть о присвоении звания Героя 

Социалистического Труда шоферу 
Михаилу Михайловичу Иванову бы
стро облетела Еалтайский леспром
хоз. Везде —• в коллективе гаража, 
на мастерских участках, на верх
нем складе — говорят о большом 
событии в жизни лесозаготовите
лей леспромхоза. Сообщение о вы
сокой награде товарища по работе 
калтайцы встретили радостно, с 
гордостью за то, что в их рядах 
работает Герой Социалистического 
Труда.

Калтайцы говорят много теплых 
слов о Михаиле Михайловиче Ива
нове.

... Двадцать с лишним лет назад 
в Еалтайский леспромхоз приехал 
семнадцатилетний Михаил Иванов и 
стал работать сначала на колке 
дров, потом — в конном обозе воз
чиком. Не сложными были его обя
занности, но трудился молодой ра
бочий добросовестно, с огоньком. 
Эта черта развивается в характере 
Михаила Михайловича. Где бы ни 
трудился он, везде Михаил Михай
лович точен, исполнителен. Если 
Иванов ска.чал, что он выедет на 
линию в 7 часов утра, будьте 
уверены — ровно в семь машина— 
на лесовозной дороге.

В 1942 году Михаил Михайлович 
уходит на фронт. Он один из тех, 
кто оборонял город Ленина и участ
вовал в разгроме группировки не
мецких войск, окруживших город.

Только 10 июня 1946 года вер
нулся сержант в Еалтайский лес
промхоз. На груди медали: «За обо
рону Советского Заполярья», «За 
победу над Германией». «За по
беду над Японией». Устроился 
Иванов на прежнюю работу — в 
конный обоз. Но ужэ не устраива
ла эта работа Михаила Михайлови
ча. Он настойчиво просит послать 
его на курсы шоферов.

— Вот путевка. Поезжайте на 
курсы. — сказали ему.

Четыре месяца спустя Михаил 
Михайлович получил первую в 
своей жизни старенькую газогене
раторную машину ЗИС-21. Нелег
ко было на первых порах. На по
мощь Михаилу Михайловичу при
шел опытный шофер Петр Степа
нович Бараксанов. Всю жизнь Ми
хаил Михайлович будет помнить о 
его дружеской, деловой помощи. 
Много сделал Петр Степанович д.ля 
того, чтобы помочь ему стать хоро
шим шофером.

— Помучаешься на старой ма
шине, — часто говорил он, — 
легче будет на новой.

Время ученичества прошло бы
стро. Вскоре Михаил Михайлович 
получил НОВУЮ машину. И вот по 
вечерам в гараже стали замечать, 
что Иванов, вернувшись со смены, 
не уходит домой, а все возится у 
новенького ЗИСа. Чистит, смазыва
ет, гремит ключом и отверткой, до 
блеска натирает тряпкой металли
ческие части. Зато и машина у 
Михаила Михайловича была, как 
картинка. Чистая, блестящая, под
прыгнет на ухабе — ни один болт 
не заскрипит.

Работал Иванов день ото дня все 
лучше. При норме в 13 кубометров 
в смену он ежесуточно вывозил 
18— 20 кубометров. А потом поста
вил первый рекорд — его маши
на прошла без капитального ре
монта 150.000 километров вместо 
90.000 километров пп норме.

С тех пор прошло более пяти 
лет. Михаил Михайлович стал луч
шим шоферпм Калгайскогп леспром
хоза. И теперь он управляет могу
чим ЯШ1-151.

.27 сентября Михаил Михайлович 
приехал в гараж, заглушил мотор

машины и удовлетворенно сказал:
— Ну, вот и все!
Он в этот день выполнил взятое 

социалистическое обязательство: го
довое производственное задание по 
вывозке леса выполнить к 40-й го
довщине Великого Октября. И он 
не только сдержал свое слово, но и 
значительно перевыполнил обяза- 

н'ельство.
При годовом плане 2 .210 кубо

метров леса Михаил Михайлович к 
27 сентября вывез 2.835 кубомет
ров. Он ежесменно выполнял про
изводственное задание более чем на 
130 процентов. Начальник плано
во - экономического отдела лес
промхоза тов. Рерих подсчитал, что 
для вывозки древесины, перерабо
танной Михаилом Михайловичем за 
год, потребуется ■’ два железнодо
рожных состава.

Подсчитано, что, работая такими 
же темпами, как сейчас, тов. Ива
нов до конца года вьшолнит еще 
полугодовую производственную 
програмйу.

«Секрет» успеха Михаила Ми
хайловича в том, что он бережет и 
знает машину, тщательно ухажива
ет за ней. Во время стоянок под 
погрузкой лесом некоторые шофе
ры, присев на бревнышко, спокой
но покуривают, а Иванов осматри
вает машину, подтягивает ослабшие 
крепления, регулирует зажигание, 
тормоза. Он пользуется каждой сво
бодной минутой для того, чтобы 
проверить машину.

Михаил Михайлович не пере
гружает машину, не водит ее по 
ухабам «на всю катушку». Он 
прекрасно .знает лесовозную дорогу, 
и умело ведет автомобиль.

Опытный шофер охотно осваи
вает все новое, передовое, что 
появляется в работе лесной про
мышленности. Он первым в лес
промхозе осуществил переход на 
вывозку леса в хлыстах, стал при
менять однополозные сани. Приме
нение в практике нового, передово
го — один из «секретов» успехов 
Михаила Михайловича.

Шофер Иванов охотно делится 
опытом с другими шоферами, помо
гает осваивать им высокопроизво
дительные методы труда.

Передовой шофер — активный 
общественник. Йесколько месяцев 
тому назад в поселке КурДек па 
улице Больничной появились новые 
тротуары. Эю результат того, что 
депутат районного Совета депутатов 
трудящихся Михаил Михайлович 
Иванов организовал воскресник 
по благоустройству улицы. И за 
один день она стала неузнаваемой.

Михаил Михайлович принимает 
активное участие в работе проф
союзной организации.

Самоотверженный труд, исполни
тельность. дисциплинированность, 
знание техники и любовь к ней — 
вот основные черты одного из пе
редовых советских рабочих — шо
феря Михаила Михайловича Ивано
ва.

Узнав об Указе Президиума 
Верховного Совета СССР, Михаил 
Михайлович сказал:

— Не верится, что мне, просто
му рабочему, шоферу, присуждена 
такая высокая награда. Я счастлив. 
Буду работать еще лучше, еще на
стойчивее бороться за выполнение 
социалистических обязательств. 
Спасибо партии и правительству.

И Михаил Михайлович стал гото
виться к очередному рейсу в тайгу. 
Соревнуясь за достойную встречу 
40-летия Октября, он до 7 ноября 
вывезет еще сотни кубометрор леса.

В. ЛИПАТОВ.
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Герой Социалистического Труда, моторист электропилы Лайского
леспромхоза

ВАСИЛИИ АНДРЕЕВИЧ ЩЕТИНИН.

Самое заветное
в  беседе с нашим корреенондентом 

Герой Социалистического Труда мо
торист электропилы Лайского лес
промхоза Василий Андреевич Щети
нин рассказал:

—  Сегодня —  самый счастливый 
день моей жизни. Запомнится он 
мне теперь навсегда. Утром слышу 
по радио, что «за выдающиеся успе
хи, достигнутые в деле развития 
лесной промышленности, присвоено 
звание Героя Социалистического 
Труда с вручением ордена Ленина и 
золотой медали «Серп и Молот»... и 
свои имя и фамилию.

Не поверил я сразу. «Правда ли 
это?» —  думаю. И вспомнил я, что 
недавно читал в нашей же област
ной газете о присвоении этого вы
сокого звания члену-корреспонденту 
Академии наук СССР, профессору 
В. Д. Кузнецову. А я все же про
стой лесозаготовитель, моторист пи
лы, ничего особенного для Родины 
вроде и не совершал, валю лес, ста
раюсь, чтобы дать его побольше для 
нашего государства.

Товарищи меня окружили, позд
равляют, радуются, что присвоено 
мне самое высокое звание, каким 
партия и народ могут отметить труд 
человека. А я жизнь свою переби
раю, передумываю...

С 15 лет я в лесу Когда пришел 
первый раз в лесосеку, —  шел пер
вый год войны. Отечество было в 
опасности, и жизнь в леспромхозе 
была нелегкой. Валил я в те годы 
.тес лучком. Но леса стране, сколько 
требовали тыл и фронт, мы давали, 
днем и ночью трудились для победы 
над врагом.

Сколько помню себя, тянет меня 
к технике, любой механизм мне ин
тересен. В 1947 году на нага лесо
участок Тузейга прислали электро
пилы ВАЕОПП. Взял я такую пилу, 
научился работать- ею. Потом валил 
лес электропилой К-5. С этим меха
низмом мы подружились накрепко. 
Любил я эту пилу, берег ее, а тех
ника, если ее бережешь, никогда не 
подводит. Чтобы валить побольше 
леса, знакомился я с опытом луч
ших электропильщиков страны, чи
тал брошюры, прислушивался к со
ветам передовых людей.

И дело шло неплохо. Изо дня в 
день выполнял я по полторы нормы 
в смену, и не было случая, чтобы 
из-за меня стояли трактористы. Все
гда им готовы хлысты для чокеров- 
ки. Отец мой Андрей Михайлович 
Шетинин больше 20 лет в лесу 
работает, в лесозаготовках разби
рается, так он нет-нет и скажет: 
«Ничего, Василий, видать, справля
ешься!».

Далеко мы живем от Томска, в 
тайге, но и у нас, как и по всей 
стране, люди думают о новом, пере
довом. В начале текущего года пере
шли мы на новую организацию ле
созаготовок —  малыми комплексны
ми звеньями. В нашем звене я валю 
лес, трелюет его тракторист Илья 
Ляхович, чокеровщиком —  его се
стра Ирина Ляхович. У нас закон—  
взаимная помощь, выручка. -Я ста
раюсь валить лес так, чтобы его 
было удобно чокеровать, помогаю 
товарищам. Наше комплексное звено 
ежедневно выполняет до полутора 
заданий.

Государство нас не забывает —  
на участок постоянно прибывает но
вая техника. За те 16 лет, что я 
работаю в лесу, механизированы 
все звенья лесозаготовок. Каждый 
месяц в лесосеках появляются новые 
механизмы.

Летом этого года на участок при
слали пилы «Дружба». Вначале они 
многим мотористам не понравились. 
Но вскоре все мы увидели, что эта 
пила много удобнее, чем К-5: не на
до таскать тяжелый кабель, успехи 
моториста не зависят от бесперебой
ной работы электростанции. Как го
ворится, он сам себе хозяин.

Успехи мои на лесозаготовках —  
не только моя заслуга. Они были бы 
немыслимы без гигантского роста на
шей промышленности, которая дает 
нам, лесозаготовителям, самую мощ
ную, высокопроизводительную тех
нику, облегчившую труд. Это —  
успехи коллектива нашего Лайского 
леспромхоза, который в последние 
годы значительно улучшил показа
тели производства, перевыполняет 
годовые планы.

Наша жизнь тем и хороша, что 
быстро идет вперед и ведет за собой 
каждого советского человека, пре
данного своей Родине.

Недавно встретил меня начальник 
нашего лесоучастка Тузейга Ва
силий Ефимович Свириденко и гово
рит:

—  Работаешь ты, Щетинин, хоро
шо, но в Томске будут курсы элек
трокрановщиков. Может поедешь?

Я, признаюсь, заколебался. И 
учиться-то мне очень хочется, но и 
работу в такие дни, как сейчас, 
оставлять не по сердцу. Ведь при
ближается 40-я годовщина Великого 
Октября, и наш лесоучасток вместе 
со всем советским народом встал на 
трудовую вахту в честь этой вели
кой даты. Я же привык трудиться 
так, чтобы от людей не отставать.

Очень не хотелось мне покидать 
свой коллектив в эти напряженные 
ж радостные дни. Но посмотрел я на 
своих товарищей п̂  ̂ труду, увидел, 
с каким подъемом трудятся они в 
лесосеках и понял, что судьба пред
октябрьских обязательств нашего 
коллектива в верных руках.

Высоких трудовых показателей 
достигло в дни вахты комплексное 
звено Михаила Макляка. Оно выпол
няет до полутора норм в смену. Хо
рошо валят лес пилами «Дружба» 
мотористы Анатолий Бондарев и Ва
силий Пушан. На раскряжевке леса 
на нижнем складе славится трудо
выми успехами Иван Юрков. ■ Все 
они выполняют нормы на 150— 170 
процентов.

В предоктябрьском соревновании 
лесозаготовителей нашего участка 
родилась новая организация труда. 
Мы заготавливаем лес комплексны
ми звеньями. При такой ор
ганизации работ высвобождается 
большое число лесозаготовителей, 
повышается комплексная выработка, 
снижается себестоимость, древесины.

Тогда я и поехал учиться. Хму
рым, холодным вечером 6 октября, 
самолет, еле пробравшись сквозь 
снеговые облака, снизился в Томске. 
А на утро радио принесло мне радо
стную весть о присвоении мне зва
ния Героя Социалистического Труда.

Высокая оценка моего скромного 
труда показывает, как высоко ценят 
в нашей стране простого труженика. 
Эта награда обязывает меня во мно
гому. Теперь у меня одна дума, 
одно, самое заветное желание и 
стремление. Буду, как смогу, лучше 
учиться на курсах, осваивать но
вые, более сложные механизмы, что
бы, вернувшись в свой леспромхоз, 
успешной работой оправдать доверие 
Родины, присвоившей мне звание 
Героя Социалистического Труда.

РЕЧНИКИ ВЫПОЛНИЛИ СВОЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО
В начале навигации речники На- 

рымского агентства госпароходства 
в честь 40-летия Великого Октября 
брали социалистические обязатель
ства выполнить навигационный 
план грузоперевозок к 15 октября и 
перевезти сверх плана 20 тысяч 
тонн грузов.

С этим обязательством речники 
справились досрочно. 25 сентября 
план грузоперевозок был выполнен 
на 100.5 процента, а к 1 октября 
перевеялр дополнительно 39 тысяч 
тонн груза.
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О мерах по увеличению производства продуктов 

животноводства в стойловый период 1957—1958 гг.
7 октября состоялось областное 

совещание работников животновод
ства, которое обсудило вопрос о ме
рах по увеличению производства 
продуктов животноводства в стой
ловый период 1957— 1958 гг.

Докладчик —  секретарь обкома 
КПСС тов. Бабанов сообщил участ
никам совещания о положении дел 
с производством продуктов живот
новодства, о ходе выполнения при
нятых животноводами обязательств 
,Б соревновании в честь 40-й годов
щины Великого Октября.

Многие колхозы, взявшие обяза
тельства получить в 1960 году на 
100 гектаров сельхозугодий по 
80— 100 центнеров мяса, 300—  
400 центнеров молока, —  говорит 
он. —  с честью их выполняют. 
Инициаторы соревнования животно
водов нашей области за то, чтобы в 
ближайшие годы догнать США по 
производству мяса, молока и мас.да 
на душу населения, колхозы имени 
Денина, «Комсомолец», Аеиновского 
района, создали прочный фундамент 
для дальнейшего быстрого развития 
животноводства. За прошедшие 9 
месяцев колхоз имени Ленина про
извел по 24 центнера мяса на 100 
гектаров пашни, колхоз «Комсомо
лец» —  по 20,5 центнера. В сель
хозартели «Северное сияние», Бак- 
чарского района, получено на 100 
гектаров сельхозугодий по 124 
центнера молока и по 22 центнера 
мяса. Выросли ряды передовиков 
животноводства. 40 доярок области 
надоили по 2 тысячи и более кило
граммов молока на фуражную коро
ву. Во главе соревнования доярок 
идет тов. Корнева из колхоза «Побе
да», Еожевниковского района, кото
рая надоила по 2.850 килограммов 
молока от коровы в среднем.

Работники свинофермы колхоза 
«Россия», КожевникоБСКого района, 
получили по 16 поросят от свино
матки. Свинарка этого колхоза 
Катрина Дзенис получила по 18 по
росят, а Эрна Дойзис добилась, что 
каждый откормочник ее группы за 
сутки давал по 600 граммов при
веса. Птичница колхоза имени Ста
лина. Еолпашевского района, тов. 
Марилова получила по 144 яйца на 
курицу-несушку.

Таких примеров можно было бы 
привести больше. Однако, продол
жает докладчик, успехи передови
ков животноводства не дают права 
делать вывод, что у нас дело с про-' 
изводством продуктов животновод
ства обстоит благополучно. Приня
тые на 1957 год обязательства вы
полняются плохо. План производ
ства молока выполнен лишь на 61 
процент. Производство молока на 
100 гектаров сельхозугодий в це
лом по области составляет только 
45 центнеров. В соревновании об
ластей и краев республики за высо
кие надои молока мы занимаем од
но из последних мест.

План производства мяса выпол
нен только на 48 процентов.

Докладчик подробно останавли
вается на причинах отставания с 
производством продуктов животно
водства. Он указывает, что в боль
шинстве колхозов мало воров, в 
среднем по области на 100 гектаров 
сельхозугодий мы имеем 3,8 коро
вы. За последние 4 года поголовье 
молочного скота в области увели- 
чи.1ось только на 20 процентов, а в 
таких районах, как Александров
ский, Еаргасокский. Парбигский, 
Пудинский. Васюганекий, поголовье 
коров даже сократилось.

Во многих колхозах не уделено 
настоящего внимания содержанию 
дойного стада, не проявляется под
линной заботы об организации хо
рошего кормления коров, особенно в 
весенний и осенний периоды.

Докладчик подверг резкой крити
ке руководителей Сергеевской. Зы
рянской. Пооосинской, Гусевской, 
Кривошеинской. Красноярской. Пу- 
динской МТС. которые не занима
ются животноводством, мало оказы
вают помощи колхозам в улучше- 
нип содержания и кормления скота.

Чтобы получать больше мяса, 
нужно обеспечить непрерывный 
рост поголовья скота, —  указывает 
тов. Бабанов. —  А у нас за послед
ние годы поголовье крупного рога
того скота и свиней почти не рас
тет. а поголовье овец сократилось. 
За 8 месяцев текущего года, на
пример от 100 маток мы получили 
только 64 теленка, по 8.7 поросен
ка от свиноматки, 76 ягнят от 100 
овец.

Могут ли, например, руководите
ли Шегарского района резко под
нять производство мяса, если здесь 
от двух коров получено по теленку, 
по одному ягненку от двух овец и 
по 6 поросят от свиноматки? Такое 
же по.7ожение в Кривошеинском, 
Молчановском. Туганском и многих 
других районах.

В ряде районов допущен большой 
падеж скота.

Рассказав о положении с произ
водством других продуктов живот
новодства. тов. Бабанов подробно 
остановился на мерах, которые по
могут выправить отставание живот
новодства и выполнить принятые 
обязательства на 1957 год по про*

изводству продуктов животновод
ства.

прежде всего нужно без промед
ления перевести всех коров на 
стойловое содержание, —  указал 
он. —  У нас есть все возможности, 
чтобы обеспечить хорошее кормле
ние скота весь стойловый период. 
Надо на каждой ферме в обязатель
ном порядке организовать подготов
ку кормов к скармливанию, обяза
тельно на каждый литр надоенного 
молока выдавать по 100— 200 грам
мов концентратов. На каждой фер
ме должны быть установлены кор
моприготовительные машины, меха
низированы трудоемкие процессы. 
Необходимо в ближайшие дни за
кончить водоснабжение ферм.

Задача заключается в том, чтобы 
за оставшееся время до конца года 
обеспечить получение 600 кило
граммов молока от каждой коровы.

Говоря о мерах по увеличению 
производства мяса. тов. Бабанов в 
качестве неотложной задачи указал 
на необходимость сохранения всего 
скота, покупки его у колхозников и 
доращивания до двух-трехлетнего 
возраста, на организацию откорма 
свиней.

Главной мерой увеличения про
изводства евиного мяса являются 
разовые свиноматки. Правильно по
ступают в колхозе «Россия», Ко- 
жевниковского района, где намере
ны в скором времени отказаться от 
содержания основных свиноматок, 
но каждую народившуюся свинку 
использовать как разовую свино
матку. Здесь себестоимость поро
сенка, полученного от разовой сви
номатки, в два раза дешевле, чем 
поросенка, полученного от основной 
свиноматки.

В этом году колхозы области 
должны иметь не менее 19 тысяч 
разовых свиноматок. Это даст воз
можность в 1958 году удвоить —  
утроить производство свинины и 
резво снизить ее себестоимость.

Нужно серьезно заняться откор
мом свиней, продумать план органи
зации этой большой работы в каж
дом колхозе.

Важнейшим источником увеличе
ния производства мяса является 
птицеводство. У нас эта отрасль за
пущена. 31 колхоз не имеет даже 
птицеводческих ферм.

Докладчик резко критиковал ру
ководителей Пышкино-Троицкото 
района за плохое развитие птице
водства в колхозах этого района.

Крайне низка продуктивность 
птицеферм. В целом по области по
лучено только по 39 яиц на кури- 
цу-несушву.

Неотложной мерой, способной по
мочь выправить отставание с раз
витием птицеводства, по мнению 
докладчика, является широкая ор
ганизация больших птицеводческих 
ферм, организация откорма птиц. 
Особое внимание при этом должно 
быть обращено на разведение водо
плавающей птицы, особенно уток.

Докладчик также считает крайне 
необходимым резко улучшить раз
витие овцеводства, в широких раз
мерах заняться кролиководством.

Участники совещания были под
робно ознакомлены с положением 
дел по заготовкам и закупкам жи
вотноводческих продуктов, с мера
ми. которые необходимо предпри
нять, чтобы полностью выполнить 
принятые обязательства по заготов
кам и закупкам продуктов живот
новодства.

Большое внимание тов. Бабанов 
уделил вопросу подбора, расстанов
ки и воспитания животноводческих 
кадров, указал на недостатки в ру
ководстве развитием животноводст
ва со стороны райкомов КПСС и 
райисполкомов, МТС и правлений 
колхозов.

Резкой критике были подвергну
ты директор Туганской МТС тов. 
Дубовик, Петропавловской— тов. Ео- 
рытчечко, Ключевской —  тов. Тру
нов, Томской —  тов. Иванов, кото
рые не занимаются развитием жи
вотноводства в колхозах.

До сих пор принижена роль спе
циалистов сельского хозяйства. С 
ними очень мало и плохо работают 
руководители МТС, райкомы партии 
и райисполкомы, плохо опираются 
Ца них руководители колхозов.

Правления многих колхозов не 
заботятся о создании нормальных 
условий для работы животноводам, 
не наведено должного порядка в 
оплате их труда.

В заключение докладчик выразил 
уверенность, что работники живот
новодства, все труженики сельского 
хозяйства области приложат свои 
силы, опыт, знания, умение, чтобы 
выполнить принятые обязательства 
на 1957 год по увеличению произ
водства продуктов животноводства, 
достойно встретят великий празд
ник трудящихся —  40-летие Вели
кого Октября.

I После доклада тов. Бабанова на
чались прения. Ораторы подводили 
итоги работы за прошедшее время, 
вскрывали неиспользованные резер
вы, резко критиковали недостатки, 
мешающие вьгаолнять намеченные 
планы.

Ниже мы публикуем отдельные 
выступления участников совещания.

Как мы выполняем ' 
свое обязательство

Тов. ВОЛКОВ, 
председатель колхоза 

имени, Ленина, 
Аеиновского района

Колхозники нашей сельхозартели 
горячо восприняли призыв ЦК 
КПСС о том, чтобы в ближайшие 
годы доЛать США по производству 
мяса, молока и масла на душу насе
ления. Мы решили в 1960 году по
лучить на каждые 100 гектаров 
сельхозугодий не менее 100 цент
неров мяса и по 400 центнеров мо
лока. Свое обязательство колхозники 
выполняют —  создают прочный 
фундамент для быстрого развития 
животноводства в последующие го
ды. К 25 сентября колхоз пол
ностью завершил уборку урожая, до
срочно рассчитался с государством 
по поставкам и продаже хлеба, сда
че мяса и молока. Вместо 800 цент
неров мяса по плану сдали 900 
центнеров.

Успешно растет поголовье ско
та. Колхоз имеет крупного рога
того скота 1.100 голов, из них 425 
дойных коров. К концу хозяйствен
ного года пополним дойное стадо до 
455 голов, тогда на 100 гектаров 
земли будем иметь по 7 коров.

В этом году выращиваем молодняк 
без падежа. Телятницам начисляем 
трудодни не с головы, а е привеса. 
Это дало возможность улучшить 
уход за молодняком. Нынче 80 го
лов лучших нетелей продали на пле
мя.

В колхозе ведется большое строи
тельство. Кроме животноводческих 
помещений, выстроили клуб.

Плохо обстоит дело с обеспече
нием водой. Коровник новый, обору
дован автопоилками, а воды в них 
нет. Работники «Водстроя» пробили 
скважину, потом забили ее пробкой, 
и все. Так относиться к делу нель
зя. Если в ближайшие дни коровник 
не будет обеспечен водой, то ставит
ся под угрозу выполнение принятчх 
обязательств по надою молока.

Сейчас наша главная задача— ор
ганизованно поставить скот на зи
мовку. Скотные дворы ремонтируют
ся. В ближайшие дни закончим 
скирдование соломы. В этом году у 
нас лучше обстоит дело с кормами. 
Мы имеем достаточное количество 
сена хорошего качества, засыпали 
концентраты, есть силос, в том чис
ле много кукурузного.

Сделаем все от нас зависящее, 
чтобы взятые обязательства по уве
личению производства продуктов 
животноводства выполнить.

Этого может добиться 
каждая птичница

Тов. М АРИ Л О ВА, 
птичница колхоза имени

Сталина, Колпашевского 
района

Товарищи колхозники и колхоз
ницы! Нынче я получила 1.500 го
лов птицы и сумела их вырастить. 
Всего оказалось 640 несушек, котб- 
рые нанесли 92 тысячи яиц, в сред
нем по 144 яйца на несушку. Ус
пех достигнут любовным отношени
ем к делу.

Мы кормим кур овсом, картофе
лем, крупой овсяной Большое вни
мание уделяю подкормке птиц кра
пивой, ее в большом (количестве за
готавливаем на зиму как витамин
ный корм. Даем курам также тур
непс, гашеную известь. Такие кор
ма есть в каждом колхозе. И каж
дый ко.тхоз, каждая птичница име
ют все возможности получать в год 
не менее 140— 150 яиц на несуш
ку. Важно только добросовестно, че
стно относиться к порученному де
лу, и успех будет обеспечен навер
няка.

Я намерена к концу октября по
лучить не менее, как по 151 яйцу 
на несушку, а к концу года —  по 
160 яиц. Этого можег добиться каж
дая птичница.

Надою не менее 3.000 
килограммов молока 

на корову
Тов. М У Й С Т Э , доярка 

колхоза „Северное сияние“ , 
Бакчарского района

Я, товарищи, коротко расскажу о 
своей работе. Главное в нашем _де- 
ле —  не упускать молоко весной и 
осенью. Мы и стараемся это делать. 
Как только вывели скот в летний 
лагерь, стали подкармливать коров 
сначала кукурузным силосом, остав
шимся от зимы, потом стали косить 
на подкормку естественные травы. 
Эту работу выполняли сами доярки. 
В июне было очень много комаров и 
оводов. Приходилось по два раза в 
день (к обеду и на ночь) косить 
траву для зеленой подкормки.

Правление ко.лхоза ра,зрешило под
кармливать воров молодым клевером, 
была посеяна зеленка с горохом, 
турнепс, клевер. На каждый на
доенный литр молока выдавалось по 
200 граммов концентратов. Мы не 
жалели труда, и он окупился стори
цей.

8а 9 месяцев я надоила по 2.300 
килограммов молока от коровы, за

сентябрь получила по 335 кило-' 
граммов. К концу года обяза
тельно надою не менее 3.000 кило
граммов молока на каждую фураж
ную корову.

У нас не использованы 
огромные резервы
Тов. ПРОКОП Ч У К,

председатель колхоза 
„Красный Октябрь",

Молчановского района
Колхозники нашей артели с удов

летворением могут сказать, что мы 
свои обязательства к сороковой го
довщине Великой Октябрьской со
циалистической революции с честью 
выполнили, надоили по 2.200 кило
граммов молока, а к концу года на
доим не менее 2.500— 2.700 кило
граммов на корову. Колхоз удвоил 
производство свинины, в три с по
ловиной раза увеличил производст
во яиц, ликвидировал падеж птиц. 
Хозяйственный год закончим хоро
шо. ‘ "I

Но если смотреть глубже, сколько 
еще возможностей для увеличения 
производства продуктов животновод
ства у нас не используется! Вот, 
например, по птицеводству. Мы свою 
птичницу посылали к тов. Марило- 
Бой посмотреть, как она добивается 
получения по 140 яиц от несушки. 
Наша птичница приехала и гово
рит, что ничего особенного в рабо
те у М ариловой нет. Нужно создать 
элементарные условия для содержа
ния птицы, и мы без особого труда 
можем получать по 140 яиц на не
сушку. И я уверен, что мы этого 
добьемся в скором времени.

Еще один пример. Откорм свиней 
мы не рассчитывали вести на зеле
ных кормах. И очень глубоко в этом 
ошиблись. Как раз в передовых кол
хозах “основной откорм ведут летом, 
на дешевых кормах. И свинину по
лучают дешевле. Мы же этот резерв 
далеко н е . использовали.

По производству молока доярки 
добились известных успехов. В 1955 
году мы надоили по 1.100 литров 
молока от каждой коровы, в 1956 
году —  2.200, в 1957 году надоим 
не менее 2 .500— 2.700 кило
граммов. И все это потоку, что соз
дали элементарные условия для со
держания коров, навели на ферме 
порядок.

Я думаю, что такие же возмож
ности есть в каждом колхозе. И ес
ли правления колхозов . возьмутся 
как следует за это дело, производет- 
Бо продуктов резко возрастет.

Доярки нашего колхоза не остав
ляют мысли догнать дояров колхоза 
«Победа». Они отстают от них толь
ко на 120 литров.

Главное в любом деле —  люди. 
Они решают все. И надо замечать, 
поощрять их труд. Мы внимательно 
относимся в нуждам доярок, замеча
ем и отмечаем их самоотверженный 
труд, а главное создали им необхо
димые условия для успешной рабо
ты.

Сейчас мы имеем возможность 
кормить^скот хорошими кормами. 
Летом подкармливали коров овсяно- 
ржаной смесью, сейчас даем по 40 
килограммов турнепса на корову 
ежесуточно. Силоса заложили по 13 
тонн на корову, есть 400 тонн ку
курузного силоса, имеем по 30 
центнеров сена на каждую корову. 
Можно сказать с уверенностью, что 
молоко зимой в колхозе будет.

То, чего добился наш колхоз, до
ступно любому другому Но вся бе
да в том, что не все правления кол
хозов умело используют внутренние 
возможности. В нашем районе можно 
получить в этом году по 3 тысячи 
килограммов молока на корову. Для 
этого есть огромные возможности. 
Колхозы заложили в среднем по 10 
тонн си.лоса на корову, есть кон
центраты.

Первый шаг к решению этой за
дачи —  немедленно поставить дой
ных коров на стойловое содержание, 
не допустить снижения их упитан
ности. Нужно Немедленно организо
вать приготовление кормов на сило
сорезках, запаривать корма. Это сра
зу даст резкое увеличение надоев
молока. По собственному опыту
знаю, что если председатели прав
лений колхозов возьмутся серьезно 
за эту работу, то по 3 тысячи кило
граммов молока на корову в 1958 
году район получит.

Целина— наше богатство
Тов. С У Л И М О В , директор 

Ювалинской М Т С
Кожевниковского района
Колхозы зоны нашей МТС произ

водят очень мало молока на 100 
гектаров земельных угодий: в сред
нем по зоне получается по 36 цент
неров. Одним из важнейших условий 
резкого увеличения производства 
продуктов животноводства является 
расширение посевных площадей, во
влечение в пашню новых земель. 
С каждым годом мы увеличиваем 
посевные площади. Я работаю в 
Ювалинской МТС с 1946 года. Тог
да в ко.лхозах зоны уборочная пло
щадь составляла 6.000 гектаров, 
теперь —  21 тысячу гектаров.

Вопрос об увеличении производст
ва зерна —  главный в развитии 
сельского хозяйства. Чтобы полу
чить необходимое количество живот. 
новодчесЕой продукция на 10Q гвк-
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Ha снимке: участники областного совещания работников животноводства (слева направо)—А. И. 
Марилова — птичница колхоза имени Сталина, Колпашевского района, А. Я. Тэрас — телятни
ца колхоза имени Крупской, Чаннского района, Б. Я. Дрейпа ■— доярка колхоза имени Ждано
ва, Чаинского района, А. П. Сеглис — чабан колхоза «Путь Ленина», Чаннского района, 
Л. Л. Муйстэ — доярка колхоза «Северное сияние», Бакчарского района.«

Фото Ф. Хитриневича.

таров, нам надо иметь -40 тысяч 
гектаров земли, из них засевать не 
менее 30.000 гектаров.

Освоение целинных земель долж
но сыграть огромную роль в разви
тии животноводства. Освоение це
линных и залежных земель мы про
должаем. В ближайшие два года по
ставленная задача по освоению но
вых земель будет решена.

Не могу умолчать о работе заго
товительных органов. По их вине 
мы недодаем государству многие 
тонны цельного молока. Ювалинский 
маслозавод в течение этого года ис
портил большое количество молока, 
которое пошло на корм животным. 
Колхозы по 3— 4 дня не имеют воз
можности сдавать молоко государ
ству потому, что на молокоприемном 
пункте то сепаратор не работает, то 
другая беда стрясется. Это дальше 
нетерпимо.

Надо повысить роль 
зоотехников

Тов. БА Л А ГА Н СК А Я , 
зоотехник колхоза имени 
Дзержинска го, Ча инского 

ра йона
Зоотехник в колхозе должен быть 

главным командиром по животно
водству. А в наших колхозах часто 
встречаются случаи, когда голоса 
зоотехника не слышно и его самого 
как следует не видно. И, как прави
ло, где принижена роль зоотехника, 
там дела е животноводством очень 
плохи.

Часто председатели колхозов жа
луются на зоотехников. Нередко де
ло кончается тем. что или этого 
специалиста снимают с работы, или 
он сам уходит, или он превращается 
в действительно безынициативного 
человека, не справляется с поручен
ным делом, а его в колхозе терпят 
потому, что зоотехник по штату но- 
ложен.

В колхозе имени Дзержинского, 
где я  сейчас работаю, за короткое 
время сменилось 4 зоотехника. Не
ужели все они были неспособными, 
не могли работать? Неужели госу
дарство зря затрачивало средства на 
их учебу?

По-моему, тут виноваты не зоо
техники, а руководители, которые 
не работают с нЙ1и. Ведь не может 
же быть, чтобы наши вузы и тех
никумы готовили столь плохие кад
ры. Все дело в том, что роль зоотех-  ̂
нива во многих колхозах приниже
на, воспитанием их никто не за
нимается.

Председатели колхозов зачастую 
на фермах бывают раз в году. В 
одном колхозе я  проработала 4 года 
и ни разу за это время не встречала 
на ферме председат^я колхоза. При
езжие работники райкомов, руково
дители МТС тоже не жалуют нас 
своим вниманием. Чаинский райком 
партии и райисполком совершенно 
не занимаются с зоотехниками. В 
течение последних 2-х лет с нами 
ни одного совещания не провели, 
мы не имеем возможности поделить
ся опытом работы, узнать друг дру
га поближе. Нельзя же дальше с 
этим мириться.

Давно настала пора повысить 
роль зоотехника, помочь каждому 
из нас. особенно молодым специали
стам, стать настоящими командира
ми производства.

Патриотический долг 
молодежи

Тов. М АЛ И Н О ВСКИ Й , 
секретарь Бакчарского 

райкома комсомола
Товарищи, недавно Центральный 

Комитет комсомола в своем письме 
призвал сельских юношей и деву
шек как следует взяться за разви
тие общественного животноводства, 
помочь нашей партии и советскому 
народу решить боевую задачу —  в 
ближайшие годы догнать Соединен
ные Штаты Америки по производст
ву продуктов животноводства на ду- 

I шу населенвя.

Комсомольцы и молодежь нашего 
района включились во всенародную 
борьбу за увеличение производства 
продуктов животноводства, за то, 
чтобы в 1960 году на 100 гектаров 
земли получить по 105 центнеров 
мяса и 388 центнеров молока.

Значительная часть работников 
животноводства нашего района —  
это юноши и девушки, комсомольцы 
и комсомолки. В этом году на живот
новодческие фермы пришли 16 юно
шей и девушек с аттестатами зрело
сти. Многие девушки работают до
ярками и работают хорошо, взяли 
обязательство надоить нынче не ме
нее 3 тысяч килограммов молока на 
корову.

Молодые доярки колхоза «Север
ное сияние», обсуждая обращение 
ЦК ВЛКСМ, решили надоить в ок
тябре не менее 240 килограммов мо
лока на каждую корову и вызвали 
на соревнование молодых доярок 
трех соседних колхозов.

Девушки не бросают слов на ве
тер. Если в сентябре они надаивали 
по 35— 43 килограмма молока на 
корову в пятидневку, то когда раз
горелся огонь социалистического со
ревнования, надой повысился до 56 
килограммов молока на корову.

Включаясь в социалистическое 
соревнование, доярки колхоза имени 
Кирова твердо решили надоить не 
менее 2.000 килограммов на фураж
ную корову за год.

Молодежь соревнуется со свойст
венным ей задором. Вслед за моло
дыми .доярками включаются в со
циалистическое соревнование и ком
сомольские организации колхозов, 
которые оказывают большую помощь 
животноводам в улучшении работы. 
Многие комсомольские организации 
решили создать двухмесячный запас 
кормов на фермах.

В социалистическое соревнование 
включается все-больше и больше 
молодых животноводов, с каждым 
днем ярче разгорается борьба за то, 
чтобы надоить не менее 2.000 кило
граммов на одну фуражную корову 
по всем колхозам района. Я предла
гаю в ответ на обращение Централь
ного Комитета комсомола организо
вать областное соревнование моло
дых животноводов за резкое увели
чение производства продуктов жи
вотноводства. А итоги этого соревно
вания следует подвести на област
ном слете молодых животноводов, 
который необходимо провести в ян
варе 1958 года, причем на этот 
слет должны быть приглашены са
мые лучшие молодые животноводы 
области, которые завоевали эту 
честь самоотверженным трудом.

Улучшить племенное дело
Тов. РЫ Л КИ Н , зоотехник 
колхоза „Ленинский путь” , 

Туганского района
Наш “колхоз имеет очень низкие 

показатели по производству молока 
и других животноводческих продук
тов. Одна из причин этого —  за
пущенная племенная работа. К это
му важнейшему делу безответствен
но относятся и правление нашего 
колхоза, и те областные организа
ции, которым надлежит заниматься 
этим делом.

Приведу один пример. Осенью 
прошлого года наш колхоз купил 14 
породистых коров через посред
ство «Облживконторы». На всех их 
были оформлены племенные свиде
тельства. Мы, конечно, ждали от 
них молока, но не *получили его. 
Сейчас из этих «племенных» коров 
на ферме осталось две. Одна недавно 
отелилась, но молока д_ает столько, 
что его не хватает, чтооы напоить 
теленка. Спрашивается, как могло 
случиться, что на таких коров были 
выданы племенные свидетельства? 
Это возмутительный факт!

_Весной дали заявку на по
купку двух хряков и быков— произ
водителей симментальской породы. 
Но так ничего и не получили. 
Правление все время откладывает 
эту покупку, а время идет.

Нельзя так относиться к племен
ному делу. ——

Г  ;

Наша главная задача
Тов. БОЛТОВСКИЙ, 
заведующий молочно

товарной фермой колхоза
„Вперед к коммунизму”. 

Томского района
В ближайшие годы догнать СШМ 

по производству мяса, молока и мас
ла на душу населения —  наша 
главная задача. Работники нашей 
мо.лочно-товарной фермы прилагают 
немало сил и старания, чтобы не 
отстать от других, внести свои 
вклад в это важное дело. Наш кол
хоз вовремя убрал урожай, полно
стью рассчитался с государством по 
поставкам хлеба, продуктам живот
новодства всех видов.

Мы намерены встретить 40-ю го
довщину достойным подарком. За 
прошедшие 9 месяцев в среднем на
доили по 2.070 килограммов молока 
на корову, валовой надой молока 
значительно больше прошлого года. 
На 100 Kopof получено, и сохранено 
80 телят. Всего на ферме получено 
132 теленка. В соревновании кол
хозных ферм крупного рогатого ско
та нашего района мы удерживали 
первое место.

Очень коротко расскажу как это
го добились.

Оправдала себя лагерная система 
содержания скота. Как только по
дошло время пастьбы, мы выгнали 
весь скот в летний лагерь. С на
ступлением жары' ввели подкормку 
коров овсяно-гороховой смесью, по
том, когда жара спала, стали пасти 
коров по клеверищам. Это позволи
ло и в осенние месяцы не допу
стить резкого снижения надоев мо
лока.

Сейчас на ферме 270 голов 
крупного рогатого скота, из них 
половина коров и нетелей.

Приложим все свои силы, чтобы 
встретить 40-ю годовщину Великого 
Октября новыми успехами в труде.

Всего в прениях по докладу тов. 
Бабанова выступило 20 человек. 
Председатель Кожевниковского рай
исполкома тов. Плотно рассказал о 
том, как животноводы района бо
рются за выполнение принятых 
обязательств. За 9 месяцев колхо
зы района по сравнению с этим же 
периодом прошлого года увеличили 
сдачу мяса государству в два раза. 
Вместе с тем тов. Плотко отметил, 
что этого недостаточно и что по 
производству продуктов на 100 
ге'ктаров сельхозугодий район име
ет очень низкие показатели.

За^дую щ ая молочно - товарной 
фермой колхоза «Путь социализма», 
Томского района, тов. Крамская 
рассказала о том, как коллектив 
фермы борется за выполнение при
нятых обязательств.

Секретари Шегарского райком^ 
КПСС тов. Тужиков, Колпашевского 
горкома КПСС тов. Мезенцев сооб
щили о большом трудовом и полити
ческом подъеме трудящихся этих 
районов, с которым они идут на
встречу 40-легию Великого Октяб
ря, рассказали, как партийные и со
ветские органы этих районов на
мерены организовать устранение 
недостатков в развитии обществен
ного животноводства.

В прениях также выступили за
ведующий молочно - товарной фер
мой колхоза имени Кирова, Бак
чарского района. тов. Борбоняга, 
зоотехник колхоза «Путь Октября», 
Пышкино-Троидкого  ̂ района, тов. 
Мельников, главный инспектор 
по животноводству облсельхозуп- 
равления тов. Писарев, главный 
инспектор Министерства сельского 
хозяйства РСФСР тов. Копытцев, 
секретарь Томского обкома комсо
мола тов. Коньков, заместитель 
председателя облисполкома тов. 
Смольянинов.

Участники совешания принял^ 
обращение ко всем работникам жи
вотноводства области.

J  .

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Среда, 9 октября 1957 г. Xs 200 (10308)’ К Р А С Н О Е  З НА МЯ

Л

Начались занятия в сети 
партийного просвещения

Занятие
прошло

успешно
в  плановом отделе Томского элек

тролампового завода собрались рабо
чие. служащие и инженерно-техни
ческие работники. Это слушатели 
кружка по изучению истории пар
тии. Сегодня здесь проводится пер
вое занятие. ,

Пропагандист кружка Любовь 
Наумовна Кругляк знакома со сво
ими слушателями: она —  инженер 
лаборатории завода —  каждый день 
встречается с ними, хорошо знает 
их способности, интересы. Она сама 
участвовала в комплектовании 
кружка, беседовала со своими бу
дущими слушателями. Поэтому се
годняшняя встреча лишена каких 
бы то ни было «оргмоментов» —  
сразу начинается занятие.

Нелегкая задача стоит перед про
пагандистом. При изучении тезисов 
Отдела пропаганды и агитации ЦК 
КПСС и Института марксизма-лени
низма при ЦК КПСС «К сорокале
тию Великой Октябрьской социали
стической революции» на первом 
занятии нужно осветить большой 
круг вопросов —  рассказать об эко
номических и политических предпо
сылках Великой Октябрьской со
циалистической революции, о том, 
как под руководством Коммунисти
ческой партии рабочий класс гото
вился К штурму капитализма, как 
он в союзе с крестьянством совер
шил Октябрьскую революцию, раз
громил белогвардейцев и иностран
ных интервентов, построил первое в 
мире социалистическое государство. 
Об этом историческом периоде мож
но бы прочесть десятки лекций! 
Задачу облегчает то, что гово
рить приходится о таких фактах и 
событиях, которые близки и понят
ны каждому. И как для всех совет
ских людей, так и для слушателей 
героический путь Коммунистиче
ской партии, пройденный за 40 
лет, —  это живая история, участ
никами которой были и они.

Любови Наумовне приходится из
лагать материал кратко. Правда, 
кое-какие положения она объясняет 
подробнее, учитывая, что некоторые 
слушатели не имеют среднего обра
зования. Так, говоря о том, что Ве
ликая Октябрьская социалистиче
ская революция явилась неизбеж
ным результатом развития мировой 
системы капитализма, она расска
зывает об основных противоречиях 
империализма. Остановив внимание 
слушателей на том, что программу 
строительства социализма научно 
разработал В. И. Ленин, пропаган
дист подробно объясняет слушате
лям. что составило теоретический 
фундамент этой программы.

Перед началом своего рассказа 
Любовь Наумовна назвала список 
дополнительной литературы. Теперь 
она время от времени приводит яр
кие цитаты из работ Ленина, а 
иногда обращается к слушателям с 
такими словами: «Ответ на этот во
прос БЫ найдете в статье...». И на
зывает новую работу, которую пос
ле этого слупштелям, конечно, за
хочется прочитать, готовясь к за
нятиям.

Несмотря на то, что у т. Кругляк 
большой опы т—^она уже более де
сяти лет пропагандист —  были на 
первом занятии и недостатки. Гово
ря о роли социалистического сорев
нования в жизни нашего общества, 
можно было бы убедительнее и кон
кретнее связать свой рассказ с 
жизнью завода.

Но в целом занятие прошло ус
пешно, показало, что и пропаган
дист, и слушатели хорошо встрети
ли начало нового учебного' года в 
сети партийного просвещения.

Б. ВИКТОРОВА.

Лекторий 
для учителей

в  Кировском райкоме КПСС на
чал свою работу лекторий для учи
телей района по изучению отдель
ных вопросов марксистско-ленин
ской теории.

Первую лекцию по тезисам Отде
ла пропаганды и агитации ЦК 
КПСС и Института марксизма-лени
низма при ЦК КПСС «К сорокале
тию Великой Октябрьской социали
стической революции» прочитал за
ведующий кафедрой- истории КПСС 
Томского медицинского института 
тов. Бессонов.

Для более глубокого изучения те
зисов во всех школах района будут 
проведены теоретические семинары. 
Помимо ■ этого, учителя прослушают 
лекции о марксистско-ленинском 
учении о пролетарской революции, 
о государстве, о классах и классо
вой борьбе, о роли народных масс и 
личности в истории.

В январе с преподавателями 
школ района будет проведена теоре
тическая конференция, посвящен
ная 40-лстию Великого Октября, на 
тему «Советская педагогическая 
наука и практика за 40 лет Совет
ской власти».

V

На снимке: пропагандист И. А. Любовская проводит первое за
нятие со слушателями политшколы — рабочими Томской ГРЭС-2.

Фото Ф. Хитриневича.

На первых занятиях

СООБЩ ЕНИЕ
ТАСС

в  соответствии с планом опыт
ных работ по созданию и совершен
ствованию атомного и водородного 
оружия в Советском Союзе 6 октяб
ря 1957 года бы.до произведено ис
пытание мощного водородного заря
да новой конструкции.

В целях безопасности населения 
н участников испытания взрыв был 
произведен на большой высоте.

Испытание прошло успешно.

—  Сегодня мы начинаем наше 
первое занятие. О теме его вы уже 
знаете. Напомню вам о том, какие 
вопросы мы сегодня разберем.

Пропагандист тов. Алтухов, кото
рый руководит кружком по изуче
нию истории партии в коллективе 
станции Томск-1, четко излагает 
план занятия, дает ряд советов слу
шателям и приступает к изложению 
темы.

Просто, доходчиво, убедительно 
пропагандист говорит о всемир
но-историческом значении Ве
ликой Октябрьской социалистиче
ской революции, о выдающейся ро
ли Коммунистической партии и ее 
вождя Владимира Ильича Ленина в 
победе над самодержавием и капита
лизмом.

Положения этой темы, изложен
ные в тезисах Отдела пропаганды и 
агитации ЦК КПСС и Института 
марксизма-ленинизма при ЦК КПСС 
«К сорокалетию Ве.такой Октябрь
ской социалистической революции», 
тов. Алтухов подкрепляет примера
ми, причем примеры из прошлого 
связывает с современностью. Так, 
говоря о неисчислимых бедствиях, 
которые принесла человечеству пер
вая мировая империалистическая 
война, он напоминает и об огром
ных жертвах второй мировой вой
ны, развязанной немецким фашиз
мом при попустительстве империа
листических держав —  Америки, 
Англии, Франции. Говоря о значе
нии и размахе культурной револю
ции в нашей стране в результате 
победы социализма, тов. Алтухов 
приводит примеры из прошлого, и 
настоящего Томской области, назы
вает ряд цифр и фактов.

—  Мы хорошо понимаем, что те 
права, которые мы сейчас имеем, 
были бы невозможны при капита
листическом строе. Разве мог про
стой рабочий или крестьянин в цар
ской России участвовать в управле
нии государством? Нет, не мог. 'А 
сейчас любой из нас, если он заслу
жил доверие народа, может быть 
избран в органы управления госу
дарством. Далеко за примерами не 
нужно ходить. Многие трудящиеся 
нашей области являются депутата
ми областного Совета, представитель 
нашего коллектива железнодорожни
ков тов. Бойко избрана депутатом 
районного Совета.

Говоря о генеральной линии пар
тии на индустриализацию страны в 
годы первых пятилеток, тОв. Алту
хов напоминает, что Центральный

Комитет КПСС в' последнее время 
неоднократно указывал, что забота 
об укреплении индустриального мо
гущества нашей страны есть и бу
дет одной из важнейших задач пар
тии. Он говорит о том единодуш
ном отпоре, который был дан 
всей партией и народом антипар
тийной группе Маленкова, Молотова 
и Кагановича, которые выступали 
против мероприятий партии, на
правленных на улучшение управ
ления наводным хозяйством.

—  Весь мир видит могучую си
лу социализма, небывалый прогресс, 
который достигнут нашим государ
ством, —  говорит тов. Алтухов. —  
Новым ярким свидетельством этому 
являются последние достижения на
шей науки и техники, показавшие 
выдающиеся успехи нашей страны 
в техническом соревновании с та
кой крупной империалистической 
страной, как Соединенные Штаты 
Америки.

В беседу пропагандиста включа
ются и слушатели.

—  Американцы много хвалились 
тем, что они впервые в мире запу
стят искусственный спутник Зем
ли '—  говорит тов. Нуриахметов,—  
но первыми в мире это сделали мы, 
а не они.

—  Создание искусственного спут
ника Земли вызывает у всех нас 
чувство радости и гордости за на
шу Родину, —  поддерживает его 
тов. Выходцева.

В ходе занятия были некоторые 
недостатки. Не все примеры, кото
рые приводил тов. Алтухов, были 
удачны. Например, очень бледно о н : 
рассказал о лживости буржуазной 
«демократии». При изложении от
дельных событий, тов. Алтухов 
иногда пытался сослаться на про
изведения литературы и кинемато
графии, в которых они были ото
бражены, но делал это неубедитель
но.

Говоря о развитии творческой 
инициативы народа в нашей стране, 
тов. Алтухов подчеркнул роль со
циалистического соревнования. Он 
попытался рассказать и о развер
тывании социалистического сорев
нования среди томских железнодо
рожников. Но эта часть его расска
за изобиловала только общими фра
зами, и поэтому хорошее намерение 
пропагандиста связать положения 
беседы с жизнью своего предприя
тия не увенчалось успехом.

Г. ГЕННАДИИ.

Неорганизованное начало
На томском заводе «Сибэлектро- 

мотор» созданы в этом году семинар 
по изучению конкретной экономики 
социалистических промышленных 
предприятий, три кружка по изуче
нию текущей политики, политиче
ской экономии и истории Ком
мунистической партии Советско
го Союза и \е в я т ь  кружков комсо
мольского политпросвещения.

Первый же день занятий показал, 
что партийное бюро завода несерьез
но занималось подготовкой к нача
лу нового учебного года в сети пар
тийного просвещения.

Для занятий кружков установле
но определенное время —  5 часов 
15 минут, сразу после дневной сме
ны. Начались занятия с опозданием 
на полчаса.

Из трех руководителей кружков 
занятия проводил только один 
пропагандист тов. Чистяков. На 
занятие кружка по изучению 
текущей политики, руководит ко
торым пропагандист тов. Иг
натов, из 23 слушателей пришли 
лишь трое. Поэтому было принято 
экстренное решение —  два кружка 
объединить в один и занятие про
вести.

А в это время пропагандист тов. 
Извеков собирал своих слушателей.

—  Заходите, товарищи, мы нена
долго, всего минут на двадцать, —  ̂
говорил он.

Из приемной главного инженера 
по всем цехам звонит секретарь, то
ропливо объясняя, что надо идти на 
занятия.

А время уже подходило к шести.
—  У нас сегодня организацион

ное занятие, —  сказал тов. Изве
ков, —  потому что мы не провели 
его 2-го октября.

Вот почему этот первый день 
ушел на выборы старосты, на зна
комство с программой занятий семи
нара вместо собеседования. Тов. 
Извеков добросовестно зачитал 
длинный список названий тем, кото
рые предстоит изучить, перечислил

фамилии лекторов, которые высту
пят перед слушателями в этом го
ду. И в то время, когда во всех 
кружках в этот день слушатели 
изучали первый раздел тезисов От
дела пропаганды и агитации ЦЕ 
КПСС и Института марксизма-лени
низма при ЦЕ КПСС «К сорокале
тию Великой Октябрьской социали
стической революции», тов. Изве
ков давал наставления о стопро
центной явке слушателей на заня
тия, об обязательном ведении кон
спекта и т. п.

Ни в одном из девяти кружков в 
сети комсомольского политпросвеще
ния в этот день занятий не прово
дилось.

—  Занятия перенесли на пятни
цу, —  сказала секретарь комитета 
комсомола завода тов. Салихова.

Неорганизованность в первый же 
день занятий объясняется прежде 
всего безответственным отношением 
партийного бюро к этому важному 
делу.

Член партийного бюро завода тов. 
Шамов, отвечающий непосредствен
но за этот участок партийной рабо
ты, даже не поинтересовался нака
нуне подготовкой к новому, учебно
му году в сети партийного, просве
щения. Он даже не знал количества 
кружков и состава их слушателей.

Плохо подготовились к первому 
занятию и сами пропагандисты. 
Пропагандист тов. Чистяков, изла
гая материал по теме «Победа Ве
ликой Октябрьской социалистиче
ской революции и утверждение дик
татуры пролетариата в СССР», 
очень слабо использовал местный 
материал из истории нашего города, 
которая так богата революционными 
со"бытиями.

Первый день занятий в сети пар
тийного просвещения на заводе 
«Сибэлектромотор» явился нагляд
ным примером неорганизованности, 
беспечного отношения к ответствен
ному делу.

Т. ЮРЬЕВА. Ев. БУЧЕНКО.

Навстречу 40-летию 
Великого Октября

У разведчиков 
недр

Включившись в предоктябрьское 
социалистическое соревнование в 
честь 40-й годовщины Великого Ок
тября, буровые бригады Ко'лпашев- 
ской разведки структурно-поисково
го бурения с честью справляются 
со взятыми обязательствами.

Буровая бригада мастера А. Г. 
Романенко взяла обязательство к 
7 ноября пробурить 5.500 метров, 
но уже на 1 октября пробурила 
6.205 метров. Бригада приняла до
полнительное социалистическое обя
зательство пробурить до 7 ноября 
еще 800 метров и встретить 40-ю 
годовщину Октября перевыполне
нием годового плана.

Соревнующаяся с бригадой масте
ра А. Г. Романенко бригада молодого 
мастера Г. И. Репринцева достигла 
высшей скорости проходки скважин 
на буровой станок в месяц, пробу
рив в сентябре 1.562 метра. Эта 
бригада завершает выполнение годо- 
вого плана.

Лучшими бурильщиками явля
ются тт. Ревун, Скрипальщиков, 
Уткин, Васильев. Они систематиче
ски перевыполняют нормы выработ
ки.

Бережно относятся к вверенной 
технике дизелисты Леванов, Чер
ных, Долгоруков, тракторист Галы- 
шев. Безаварийно в течение нави
гации обслуживает буровые бригады 
команда теплохода «Тихий» под 
руководством капитана Ф. С. Спири
донова.

В целом Еолпашевская разведка 
государственный план буровых ра
бот третьего квартала выполнила 
на 131,6 процента, сэкономив 263 
тысячи рублей государственных 
средств.

Осваивают
новую

продукцию
Новые трудовые подарки готовят 

к 40-летию Великого Октября рабо
чие Томской фабрики мягкой мебе
ли. Коллектив фабрики план прош
лого месяца по валовой продукции 
выполнил на 119,6 процента, а по 
но.менклатуре —  на 109,4 процен
та.

Были освоены новые виды про
дукции.

В предпраздничные дни хорошо 
трудятся в подготовительном цехе 
столяры Н. Д. Солопенков, А. Р. 
Рейнер, станочник М. М. Михайло
вич. резчик Р. 3. Данилов, в обоеч
ном цехе —  обкладчик И. А. Бзрна- 
шев, обойщик Н. В. Бедин, М. М. 
Еремина и другие. Они ежесменно 
выполняют по 2— 2,5 нормы.

В последнее время от многих ра
бочих, инженерно-технических ра
ботников поступили рационализа
торские предложения, направлен
ные на улучшение качества, сни
жение себестоимости продукции. 
Недавно здесь были внедрены четы
ре рационализаторских предложения 
столяров Е. X. Хамзина, Н. Д. Ма
лютина, П. Д. Оленева, главного ин
женера А. В. Меньшикова. Четыре 
предложения позволят сэкономить 
1 1 .0 0 0 'рублей в год.

Выполнив план третьего кварта
ла по валовой продукции на 111,4 
процента и по номенклатуре на 
109,4 процента, коллектив фабрики 
решил не снижать темпы работы и 
в дальнейшем.

М. МАКСИМОВ.

К о р о тк о
Состоялся объединенный пленум 

двух областных комитетов профсою
за —  рабочих местной промышлен
ности и коммунального хозяйства. 
Принято постановление об объедине
нии этих профсоюзов в единый 
профсоюз рабочих местной промыш
ленности и коммунального хозяйст
ва. Избран новый состав президиу
ма объединенного обкома профсоюза.

V
Коллектив Еалтайского сплавного 

участка, соревнуясь за достойную 
встречу 40-й годовщины Октября, 
добился хороших показателей. План 
навигации он выполнил 1 октября 
и обязался в октябре сплавить сверх 
плана 15 тысяч кубометров леса.

V
В колхозе имени Калинина, Зы

рянского района, закончен монтаж 
установки для механической дойки 
коров. Монтаж проводился под руко
водством бригадира Чердатской МТС 
тов. Поведенова. В настоящее время 
зоотехник колхоза тов. Мархотская 
обучает колхозных доярок механи
ческой дойке коров.

V
Государственной сельскохозяйст

венной опытной станцией в помощь 
работникам сельского хозяйства из
дана брошюра кандидата сельско
хозяйственных наук Н. А. Конда
кова «Сбор семян и культура дико
растущих кормовых трав».

Зарубежные отклики на запуск первого в мире 
советского искусственного спутника Земли

☆  ☆

Для обеспечения мира 
и сч астЬ я  ч ело веч ества

ПЕКИН, 7 октября. (ТАСС). Се
годня газета «Гуанминжибао» 
опубликовала заявление президен
та Академии наук КН Р Го Мо-жо 
относительно запуска в Советском 
Союзе первого в мире искусствен
ного спутника Земли.

После испытаний межконтинен
тальной баллистической ракеты 
запуск в Советском Союзе первого 
искусственного спутника Земли, 
сказал Го Мо-жоГ является заме
чательным подарком советской на
уки к 40-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции. Это имеет чрезвычайно 
важное значение для обеспечения 
мира во всем мире и счастья че
ловечества.

После Октябрьской революции 
прошло только 40 лет, а успехи 
советской на.уки и техники говорят 
о том, что советские ученые стоят 
в первых рядах мировой науки.

Это свидетельствует о правиль
ном руководстве Коммунистиче
ской партии Советского Союза и 
об огромных преимуществах со
циалистической системы.

Мы знаем, продолжает Го Мо- 
жо, что правительство СШ А за
ставляет своих ученых создать

баллистическую ракету и искусст
венный спутник Земли. Однако, 
еще не достигнув в этой области 
успеха, они широко разрекламиро
вали их. Факты же показывают, 
что СШ А после многочисленных 
экспериментов не .достигли успеха 
в запуске баллистической ракеты. 
А в настоящее время Советский 
Союз первый запустил искусствен
ный спутник.

Я считаю, сказал Го Мо-жо, что 
успехи Советского Союза в созда
нии баллистической ракеты и ис
кусственного спутника Земли яв
ляются хорошим отрезвляющим 
средством для поджигателей вой
ны.

Китайский народ и китайские 
ученые горячо приветствуют вели
чайшие успехи советской науки. 
Это еще раз говорит о необходи
мости изучения передового совет
ского опыта и тесного сотрудниче
ства с советскими учеными, что 
будет способствовать быстрому 
развитию науки в Китае.

Мы надеемся, сказал в заклю
чение Го Мо-жо, что китайские 
ученые, используя свои возможно
сти, будут равняться на ученых 
Советского Союза.

Наука, разум, социализм— неразрывно 
связаны друг с другом...

РИМ , 6 октября. (ТАСС). Со 
вчерашнего дня внимание науч
ных кругов и всего итальянского 
общественного мнения сосредото
чено на искусственном спутнике 
Земли, запущенном Советским 
Союзом.

Газета «Унита» посвящает че
тыре полосы запуску искусствен
ного спутника Земли и откликам, 
которые он вызвал во всем мире. 
В передовой статье газета пишет; 
«Советские .учение, запустившие 
«вторую Луну», не только побе- 
ди.чи в своем состязании с приро
дой, но и нанесли удар проповед
никам бессилия человека, кото
рые хотели бы, чтобы человечест
во было приковано к прошлому.

Мы испытываем великую, чи
стую. полную радость от того,, что 
к этому историческому этапу че
ловечества страна социализма по
дошла первой... Молодая респуб
лика Советов празднует свою 
40-ю годовщину, первой создав 
искусственного спутника Земли. 
Мы радуемся этому вместе с со
ветскими народами, вместе с Ком
мунистической партией, которая 
руководит ими, вместе с учеными 
СССР.

Они снова доказали, что социа
лизм способен использовать самое 
передовое наследие человечества 
и нести его вперед в ту область, 
которая до сих пор была лишь об
ластью человеческой мечты и

фантазии. Мы радуемся этому, 
как люди, которые верят в пре
восходство науки, разума и социа
лизма: более чем когда бы то ни 
было эти понятия неразрывно 
связаны друг с другом».

Газета «Аванти» пишет: «Древ
нейшая мечта человека — ликви
дация его изоляции от остальной 
части Вселенной — начала осу
щ ествляться... 4 октября 1957 го
да является одной из важнейших 
дат в истории человечества...

За советскими учеными следует 
признать первенство, которое воз
награждает за важные техниче
ские и организационные усилия 
больших масштабов».

Агентство АНСА передает со
общение астрономической станции 
Лойяно университета Болоньи, в 
котором, в частности, говорится; 
«Дата запуска первого искусст
венного спутника Земли будет па
мятной в истории человечества и 
науки, ознаменовав начало прак
тической фазы завоевания меж
планетного пространства».

Профессор Альберто М азани— 
сотрудник астрономической обсер
ватории Б рера (Милан) заявил, в 
частности: «Я считаю справедли- 
'вым, что такое великое доказа
тельство развития науки было да
но страной, идущей в авангарде 
социального развития. Лишь тот, 
кто возглавляет прогресс челове
чества. может возглавлять также 
прогресс науки».

Агентство Юнайтед Пресс об американской 
пропаганде в связи с запуском первого 

искусственного спутника Земли
НЬЮ -ЙОРК, 6 октября. (ТАСС). 

Корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс передает из Вашингтона, 
что информационное агентство 
СШ А передало «Голосу Америки» 
и информационной службе СШ А 
за границей «меморандум о харак
тере информации». В этом мемо
рандуме намечена следующая «ли
ния пропаганды в связи с запус
ком советского искусственного 
спутника Земли; признавать, что 
это большая победа мировой науки 
и преуменьшать значение этого со
бытия» в военной области.

В меморандуме «Голосу Амери
ки» предлагается «не осуждать

советское достижение», но в то 
же время «избегать утверждения, 
что запуск искусственного спутни
ка Земли является доказательст
вом превосходства советской нау
ки».

По сообщению агентства Юнай
тед Пресс из Вашингтона, офици
альные лица признают, что пре
стиж Советского Союза «мгновен
но вырос», и они опасаются, что 
«некоторые малые державы могут 
поддаться соблазну изменить свою 
политику зависимости от Соеди
ненных Ш тагов и тесной связи с 
ними».

„Весь мир 
слушает 

спутника*'
ЛОНДОН, 6 октября. (ТАСС).' 

Успешный запуск советскими уче
ными первого в мире искусствен
ного спутника Земли вызвал в 
Англии небывалый интерес. Вче
ра в течение всего дня сигналы 
спутника транслировались в пере- 
дачах последних известий по ра
дио. Радиостанция Би-би-си сооб
щила сегодня, что ее инженеры 
20 раз принимали на своей стан
ции радиосигналы советского 'ис
кусственного спутника Земли.

Радиолюбители в районе Ман
честера сообщили, что сегодня 
они принимали «четкие и ясные 
сигналы» советского искусствен
ного спутника Земли в момент 
его прохождения над Манчестером 
через час после восхода Солнца.

Сегодня газеты на первых по
лосах публикуют всю имеющуюся 
информацию о замечательном до
стижении советской науки. «Мо
сква говорит над Манчестером», 
«Весь мир слушает спутника», —■ 
гласят огромные заголовки газет.

Печать продолжает оживленно 
комментировать победу советских 
ученых. Большинство газет и на
учных обозревателей расценивает 
запуск спутника как событие ог
ромной важности, как практиче
ский шаг на пути к покорению 
межпланетных пространств. Науч. 
ный обозреватель газеты «Санди 
тайме» пишет, что искусственный 
спутник — преддверие века меж
планетных путешествий.

Большинство обозревателей 
подчеркивает также, что успеш
ным запуском искусственного 
спутника Земли советские ученые 
продемонстрировали свое превосг 
ходство в этой области, где неко
торые круги СШ А не скрывают 
растерянности и досады.

Газета «Санди экспресс» в ре
дакционной статье пишет: «Одним 
эффектным шагом русские проде
монстрировали всему миру гений 
своих ученых и талант своих тех
ников. Выло бы глупо отрицать, 
что они в огромной степени уве
личили свой национальный пре
стиж».

Научный обозреватель влия
тельной воскресной газеты «06- 
сервер» Джон Дэви пишет: «Вче
ра западные ученые чувствовали 
себя все еще несколько ошелом
ленными русскими достижения
ми». Самой примечательной осо
бенностью спутника, указывает 
Дэви, является его вес, который, 
судя По сообщениям, в десять раз 
превышает вес проектируемого 
американского спутника. Автор 
придает этому факту особое зна
чение, поскольку для запуска та
кого большого спутника требует
ся «действительно колоссальная 
ракета», а у американских инже
неров, по словам Дэви, «возникли 
трудности при создании надежно 
работающего снаряда для запуска 
спутника даже малых размеров», 
Дэви отмечает также, что совет
ские ученые запустили спутник 
на «полярную», т. е. идущую с 
севера на юг, орбиту, что требует 
для запуска больших мощностей 
и поэтому является наиболее 
трудным для осуществления, но 
представляет большую научную 
ценность, поскольку, двигаясь по 
этой орбите, спутник проходит над 
большинством континентов. Ука
зывая, что американские ученые 
планируют запуск своего спутни
ка по более легкой, «экваториаль
ной» орбите, Дэви на основе сопо
ставления данных советского 
спутника с проектируемым аме
риканским приходит к выводу, 
что «превосходство русских в об
ласти ракетной техники должно 
быть даже большим, чем предпо-! 
лагалось».

Событие, способствующее делу мира
НЬЮ -ЙОРК, 7 октября. (ТАСС). 

Четвертый день сообщения о пер
вом в мире советском искусствен
ном спутнике Земли находятся в 
центре внимания американской об
щественности.

В СШ А организовано постоян
ное наблюдение за полетом спутни
ка и прием его радиосигналов. По 
сообщениям печати, после запуска 
спутника для приема его сигналов 
в СШ А в спешном порядке были 
переоборудованы наблюдательные 
радиостанции, первоначально соз
данные для наблюдения за тем 
спутником, который предполагали 
запустить Соединенные Штаты. В 
редакции тазет, на радиов.ещатель- 
ные и телевизионные станции по
ступает множество сообщений от 
радиолюбителей и ученых, прини
мающих сигналы с советского 
спутника.

Американская печать не может 
не признавать исторического значе
ния этого огромного успеха совет
ской науки. Газета «Дейли мир- 
рор» в редакционной статье, под
черкивая важнейшую научную 
победу СССР, пишет, что '«нет ни
какого смысла игнорировать этот 
факт». Советский спутник, заяв
ляет газета, запущен с помощью 
баллистического снаряда, «которо
му fiama страна еще не может ни
чего противопоставить». Его сиг
налы «услышаны миллионами лю
дей. Он делает оборот вокруг Зем
ли каждые 96 минут 2 секунды и 
это производит большое впечатле
ние на эти миллионы людей». «В 
то же время, — с иронией заме
чает газета, — наш «Авангард» 
(название спутника Земли, кото
рый намечено запустить в С Ш А .— 
Ред.) остается на Земле. Даже наз
вание его сейчас потеряло смысл».

Корреспондент газеты «Дейли 
ньюс» О'Доинэл заявляет, что 
США потерпели поражение в де
ле запуска «искусственной Луны», 
точно так же, как и в отношении

создания пассажирского реактивно
го самолета. «Мы, американцы, в 
течение многих лет разговаривали 
об этих реактивных пассажирских 
самолетах, — замечает корреспон
дент. — Но пройдут еще месяцы, 
прежде чем наши большие авиа
компании будут использовать их в 
регулярных рейсах. Сейчас мы 
выглядим довольно глупо со всем 
нашим пропагандистским визгом. 
Мы утверждали перед всем миром', ’ 
что мы пе верим заявлениям руо-, 
ских о том, что им удадось запу
стить межконтинентальный балли
стический снаряд».

Обозреватель газеты «Нью- 
Йорк тайме» Ш варц вынужден 
рассматривать успешный запуск 
советского спутника Земли как 
свидетельство того, что недоброже
латели СССР снова попали впро
сак в своих оценках технических 
возможностей Советского Союза. 
В июле 1957 года, вспоминает 
Ш вард, американские газеты полу
чили из «авторитетных» источни
ков в Вашингтоне информацию о 
том, что Советский Союз якобы 
«существенно отстает от СШ А» в 
этой области. Однако уже в авгу
сте, указывает Ш варц, СССР 
объявил об успешных испытаниях 
межконтинентальной баллистиче
ской ракеты. А сейчас он запустил 
искусственного спутника Земли.

Ш варц перечисляет провалы 
американских «прорицателей».

Вскоре после второй мировой 
войны, пишет он, США заявили, 
что Советскому Союзу потребуют
ся 2 0 —40 лет для создания атом
ной бомбы. Однако первый взрыв 
советской атомной бомбы был за
регистрирован в 1949 году. Неза
долго до испытания в СССР термо
ядерного оружия в СШ А высказы
валось «авторитетное» мнение, что 
СССР отстает в этой области от 
США на четыре года Появление 
советского- реактивного истребите
ля «МИГ-15» застало врасплох

американских военных, а в 1955 
году Советский Союз продемонст
рировал реактивный бомбардиров^ 
щик дальнего действия, снабжен-? 
ный более мощными моторами,- 
чем те, которые могут изготовлять: 
США. В 1956 году «научный 
мир, включая американских долж-? 
постных лиц, был поражен данны
ми о советском прогрессе в обла
сти термоядерных реакций».

Автор пишет, что наблюдающая
ся в СШ А «склонность недооцени
вать советские возможности» объ
ясняется тем, что ненависть к  
СССР заставляет некоторых лиц 
«подменять факты своими жела
ниями».

После того, как СССР недавно 
запустил? межконтинентальный бал
листический снаряд, создал бом
бардировщики .межконтиненталь
ного радиуса действия и спутник 
Земли, предупреждает газета 
«Нью-Йорк геральд трибюн», «его 
заявления следует воспринимать 
со всей серьезностью». Указывая,- 
что американские ученые не дела-^ 
ют никаких попыток .умалять зна
чение создания спутника Земли й 
СССР, газета спрашивает, «поче
му политические деятели СШ А не 
могут поступать так же? Давно 
уже пора сделать это». Корреспон. 
дент агентства Юнайтед Пресс 
Франц пишет, что новая эра в ми
ровой на.уке, открытая запуском Bi 
СССР искусственного спутника 
Земли, явится испытанием «поли
тической проницательности госу
дарственных деятелей западных 
держав». В результате этого собы
тия, заявляет корреспондент,- 
«стремление к международному 
политическому сотрудничеству об
ретет новую силу... Малые страны 
мира, которые стремятся к эконо
мическому прогрессу, будут тя
нуться к гем державам, которые 
смогут с большой убедительностью 
продемонстрировать твердые мир
ные цели».
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Всемирном конгрессе 
профсоюзов

ЛЕЙЩИГ, 5 октября. (ТАСС). 
На вечернем заседании первым вы
ступил представитель трудящихся 
Венесуэлы Оскар Мершан, расска
завший о тяжелом положении рабо
чих своей страны, о трудностях 
профсоюзного движения в Венесуэ
ле.

Слово предоставляется заместите
лю председателя исполкома Всеки
тайской федерации профсоюзов Лю 
Чан-шэну. В своей речи он выра
зил уверенность в том, что IV Все
мирный конгресс профсоюзов будет 
способствовать развитию дружеского 
сотрудничества профсоюзов всех 
стран и восстановлению единства 
профсоюзного движения на основе 
принципов полного равенства и со
лидарности.

Лю Чан-шэн остановился далее 
на вопросе участия китайских 
профсоюзов в государственной жиз
ни и в социалистическом преобра
зовании страны. Он привел много
численные цифры и факты, свиде
тельствующие об улучшении мате
риальных условий жизни китайских 
трудящихся, о подъеме китайской 
национальной культуры. Важную 
роль в этих достижениях, подчерк
нул Лю Чан-шэн, играют профсою
зы. Лю Чан-шэн поблагодарил Со
ветское государство, советские 
профсоюзы и профсоюзы других 
стран социалистического лагеря за 
их помощь китайскому народу в 
строительстве новой жизни.

От имени рабочего класса Китая 
он передал горячий привет совет
ским друзьям, готовящимся встре
тить 4()-ю годовщину Великого Ок
тября.

Выступившая от комиссии по 
предложениям Ф. Дэвис (Австралия) 
сообщила, что к концу первого дня 
работы конгресса —  4 октября в 
его адрес поступило около 800- при
ветственных посланий из различ
ных стран и континентов. Это. под
черкнула Ф. Дэвис, является ярким 
свидетельством интереса, который 
трудящиеся всего мира проявляют к 
работе IV Всемирного конгресса 
профсоюзов, к его решениям.

Представитель профсоюзов рабо- 
чих-нефтяников Саудовской Аравии 
Абдулла Мухаммед заявил: ВФП яв
ляется выразителем чаяний и стрем
лений трудящихся к единству, под
линным защитником интересов ра
бочих всего мира.

Большую часть своей речи Аб
дулла Мухаммед посвятил рассказу 
об условиях жизни и труда рабо- 
чих-нефтяников Саудовской Аравии. 
Он подчеркнул, что американская 
компания Арамко, в руках которой 
находятся нефтяные богатства Сау
довской Аравии, используют'' самые 
жестокие методы эксплуатации. Ра
бочие, занятые на предприятиях 
компании, живут в нечеловеческих 
условиях. Рабочий день зачастую 
продолжается по 13 часов. По су
ществу эта американская компания 
является государством в государст
ве, имея свой управленческий аппа
рат, свою армию и полицию. Кроме 
того, аппарат Арамко представляет 
собой также крупную шпионскую 
организацию, занимающуюся шпио
нажем не только ПРОТИВ Саудовской 
Аравии, но и против соседних араб
ских стран. На предприятиях ком
пании всячески подавляются по
пытки грудящихся организовать 
борьбу за улучшение условий жиз
ни.

Однако рабочие-нефтяники Сау
довской Аравии выступают с тре
бованиями об ограничении рабочего 
времени, о ликвидации расовой дис
криминации и т. д.

Выступивший затем генеральный 
секретарь Международного объеди
нения профсоюзов трудящихся 
транспорта, портов и рыболовного 
промысла Р. Авила рассказал о за
бастовочной борьбе рабочих этих от
раслей за увеличение заработной 
платы, против изнурительной систе
мы интенсификации труда, особенно 
усилившейся на транспорте и в 
портах Англии. Франции. Бельгии, 
США и других стран. Авила при
звал рабочих транспорта, портов и 
рыбо-аовного промысла всех стран в 
единству действий, к развитию 
международной солидарности, явля
ющихся, как он подчеркнул, луч
шим залогом успеха в борьбе против 
сверхэксплуатации.

Генеральный секретарь «Движе
ния за демократизацию и независи
мость профсоюзов» Аргентины 
Р. йскаро остановился на состоянии 
профсоюзного движения в своей 
стране. Он отметил, что рабочий 
класс Аргентины отвергает поли
тику реакционных правящих кру
гов. Внутри профсоюзов растет дви
жение солидарности с ВФП В на
стоящее время трудящиеся высту
пают за предоставление им прав на

забастовки, против роста дороговиз
ны. Они требуют равной оплаты за 
равный труд. Показателем размаха 
этого движения является состояв
шаяся недавно забастовка, в кото
рой приняли участие почти все 
профсоюзы страны.

Секретарь Всеобщей конфедера
ции труда Франции Леон Мовэ за
явил в своей речи, что делегация 
ВКТ полностью одобряет доклад ге
нерального секретаря Всемирной 
федерации профсоюзов Луи С а ^ н а . 
Проанализировав основные положе
ния доклада, он обратил особое 
внимание на ту его часть, где го
ворится о великой роли трудящихся 
и их профорганизаций в борьбе за 
обеспечение мира.

От имени Всеобщей конфедерации 
труда и всего рабочего класса Фран
ции Мовэ высказался против кро
вавой авантюры французского им
периализма в Алжире. Рабочий 
класс Франции одобряет предложе
ние Луи Сайяна о создании между
народного комитета солидарности с 
алжирским народом, сказал он.

Выступая в заключение вечерне
го заседания конгресса, член руко
водства профсоюза строителей Па
рагвая Мигуэль Гомес Хара посвя
тил большую часть своей речи во
просу о тяжелом экономическом по
ложении трудящихся своей страны, 
превращенной, как он заявил, в 
стратегическую базу США для опе
раций против других стран.

ЛЕЙПЦИГ, 6 октября. (ТАСС). Се
годня на утреннем заседании IV 
Всемирного конгресса профсоюзов 
был заслушан доклад по второму 
пункту повестки дня «Задачи проф
союзов в борьбе против колониализ
ма». С докладом выступил вице- 
председатель ВФП, генеральный се
кретарь Всеиндийского конгресса 
профсоюзов Ш. А. Данге, Он под
черкнул, что колониализму в ре
зультате успешной борьбы народов 
Азии, Африки и Латинской Америки 
был нанесен после второй мировой 
войны жестокий удар.

еще большей анергией бороться про
тив «доктрины Эйзенхауэра» и про:, 
тив всех старых и новых форм ко
лониализма.

После доклада Данге на конгрес
се было оглашено сообщение ман
датной комиссии, в котором указы
вается, что на конгрессе присутст
вуют 757 делегатов, наблюдателей 
и гостей от 76 стран.

В работе конгресса принимают 
участие представители ряда между
народных организаций —  Междуна
родной демократической федерации 
женщин. Международной организа
ции труда. Всемирного Совета Мира, 
ЮНЕСКО, Международной организа
ции журналистов. Всемирной феде
рации демократической молодежи. 
Затем возобновилась общая дискус
сия по первому и второму пунктам 
повестки дня.

ЛЕЙПЦИГ, 6 октября. (ТАСС). 
Сегодня на вечернем заседании 
IV Всемирного конгресса профсоюзов 
продолжалось обсуждение докладов 
по первому и второму пунктам по
вестки дня.

Выступивший в начале заседания 
представитель Международной орга
низации труда Т. Гриневальд при
ветствовал IV конгресс от имени 
этой организации. Он отметил, что 
МОТ требует немедленного запреще
ния атомного и водородного оружия.

Представитель профсоюзов Таи
ланда говорил о важном значении 
установления личных контактов 
между представителями профсоюзов 
различных стран.

Рабочий класс Таиланда, сказал 
он, активно выступает против вме
шательства иностранных империа
листов во внутренние дела своей 
страны, за демократические права 
и национальную независимость.

С большим вниманием делегаты и 
гости конгресса заслушали речь 
представителя западногерманских 
трудящихся, который подчеркнул, 
что установление единства действий 
рабочего класса соответствует инте-

Торж ест вепнве sofce^anue 
в Берлине по случаю  S-41 годовщ ины  

Терманспой Д ем ократ ической  
Республики

БЕРЛИН, 6 октября. (ТАСС). 
Сегодня в Берлине состоялось тор
жественное заседание по случаю 
исполняющейся 7 октября 8-й го 
довщины со дня создания Герман
ской Демократической Республи
ки — первого в истории Германии 
государства рабочих и крестьян. 
На торжественном заседании при
сутствовали председатель Прези
диума Народной палаты ГДР 
И. Дикман. премьер-министр 
О. Гротеволь, первый секретарь 
ЦК СЕПГ В. Ульбрихт, руководя
щие деятели СЕПГ, члены прави
тельства, представители демократи
ческих партий и массовых органи
заций, представители общественно
сти и трудящихся ГДР. Среди при- 
С5Тствовавших находился посол 
СССР в ГДР Г. М. Пушкин.

Премьер-министр О. Гротеволь 
выступил на торжественном засе
дании с речью, большую часть ко
торой он посвятил вопросу о круп
ных достижениях трудящихся 
ГДР за время существования рес
публики в различных областях 
Экономической, политической и 
культурной жизни.

Далее премьер-министр остано
вился на важнейших вопросах 
внешней политики Германской Де
мократической Республики.

О. Гротеволь приветствовал пред
ложения советского Министра 
иностранных дел А. А. Громыко 
на сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН по вопросу о прекращении 
ядерных испытаний на 2 —3 года, 
запрещении применения атомного 
оружия, по крайней мере на 5 лет, 
и о мирном сосуществовании всех 
государств земного шара. Он оха
рактеризовал эти предложения как 
инициативу, которая могла бы спо
собствовать ослаблению междуна
родной напряженности.

В заключение своей речи 
О. Гротеволь призвал всех пред
ставителей патриотических сил на 
востоке и западе Германии к 
сотрудничеству, призвал немецкий 
рабочий класс к единству дейст
вий, к укреплению Германской 
Демократической Республики.

После речи О. Гротеволя 
В. Ульбрихт зачитал поступившие 
из Советского Союза и других 
стран социалистического лагеря в 
адрес президента ГДР, премьер- 
министра и первого секретаря ЦК 
СЕПГ приветственные телеграммы, 
в которых выражаются пожелания 
трудящимся ГДР новых больших 
успехов в строительстве социализ
ма, в борьбе за мир и националь
ное возрождение немецкого наро
да.

Совместное заседание Народной 
палаты и Палаты земель ГДР

БЕРЛИН, 7 октября. (ТАСС). 
Сегодня в Берлине состоялось 
совместное заседание Народной 
палаты и Палаты земель Герман
ской Демократической Республи
ки. На заседании было рассмот
рено предложение всех фракций 
обеих палат о продлении срока 
полномочий президента Герман
ской Демократической Республи

ки Вильгельма Пика.
С обоснованием этого предло

жения выступил заместитель 
председателя Совета министров 
ГДР Отто Нушке. Обе палаты 
единогласно постановили в пер
вом и втором чтениях продлить 
срок полномочий президента ГДР 
Вильгельма Пика на 4 года.

Завоевание независимости бывши- ресам всего немецкого народа, ибо
ми колониями, отметил Данге, ста
вит перед рабочим классом, новые 
проблемы как в отношении эконо
мического развития этих стран, так 
и в области улучшения условий 
жизни и труда рабочего класса. Б 
этой связи докладчик указал, что 
профсоюзное движение таких стран, 
как Индия, Индонезия, Египет, Си
рия и ряда других, поддержало свои 
правительства в их борьбе против 
иностранных монополий и оказало 
им свою помощь в деле осуществле
ния планов экономического разви
тия. Народы этих стран, продолжав 
Данге, имеют в лице стран социали
стического лагеря друга и союзника, 
который оказывает им необходимую 
помощь. Коснувшись затем позиции 
стран, которые недавно добились не
зависимости, а ныне предпочли 
стать участниками агрессивных 
пактов, таких, как СЕАТО и Багдад
ский пакт, Данге указал, что подоб
ный путь ведет к новому типу ко
лониализма —  колониализму амери
канских монополий, одним из про
явлений которого является «док
трина Эйзенхауэра». Специальный 
раздел своего доклада Ш. А,- Данге 
посвятил вопросам единстаа и соли
дарности профсоюзов в борьбе про
тив колониализма.

Остановившись далее на деятель
ности Международной конфедерации 
свободных профсоюзов в Азии, Аф
рике и Латинской Америке. Данге 
выразил надежду, что примыкаю
щие к МЕСП профсоюзы, борющиеся 
против колониализма, установят от
ношения сотрудничества со Всемир
ной федерацией профсоюзов, при
мыкающими к ней организациями и 
со всеми профсоюзами, выступающи
ми против колониализма.

Данге заявил, что борьба против 
колониализма, за национальную не
зависимость является основной зада
чей рабочего класса и профсоюзного 
движения зависимых стран. Общими 
задачами профсоюзного движения 
этих стран в деле защиты интере
сов трудящихся являются ликвида
ция вредных последствий колониа
лизма на условия жизни и труда 
трудящихся, достижение более высо
кой зарплаты и установление гаран
тированного минимума зарплаты, 
борьба против безработицы, за пол
ную занятость, улучшение жилищ
ных условий, демократические сво
боды и профсою.зные права и т. д.

Докладчик призвал к установле
нию единства профсоюзных органи
заций, указав, что оно должно ос
новываться прежде всего на общих 
требованиях, исходящих из нацио
нальных и классовых интересов ра
бочего класса. Сейчас чрезвычайно 
важно, чтобы ВФП и профсоюзное 
движение всех стран продолжали с

оно в значительной степени содей 
ствовало бы решению насущных 
проблем, стоящих перед немецкой 
нацией.

Оратор отметил, что в последнее 
время члены объединения профсою
зов Западной Германии все более 
настойчиво предъявляют к руковод
ству требование принять, наконец, 
предложение Объединения свобод
ных немецких профсоюзов ГДР о 
совместных действиях.

От имени ЮНЕСКО участников 
конгресса приветствовала госпожа 
П. Гаррис.

С большой речью в участникам 
конгресса обратился секретарь Все
общего объединения профсоюзов 
Алжира Дрис, который говорил об 
обстановке террора, в которой су
ществуют и борются алжирские 
профсоюзы. Он сообщил, что руково
дящие деятели профсоюзного движе
ния подвергаются самым жестоким 
преследованиям, их арестовывают, 
высылают, бросают в концлагери. 
Власти не останавливаются и перед 
физической расправой с защитника
ми интересов трудящихся. По суще
ству профсоюзное движение Алжира 
объявлено вне закона. Печать проф
союзов запрещена, их здания заняты 
войсками, а на имущество наложен 
арест.

Однако вопреки террору, подчерки
вает Дрис, национально-освободи
тельное движение в Алжире разви
вается. В этой борьбе участвует 
весь народ, который верит в свою 
победу.

В заключение Дрис обратился с 
призывом ко всем международным и 
национальным профсоюзам принять 
участие в деятельности Международ
ного профсоюзного комитета соли
дарности с алжирскими трудящими
ся, создание которого было предло
жено в докладе генерального секре
таря ВФП Луи Сайяна.

Сегодня IV Всемирный конгресс 
профсоюзов направил приветствие 
национальному фронту освобожде
ния Алжира, в котором заверяет его 
в своей действенной солидарности с 
героической борьбой, которую ведут 
трудящиеся и народ Алжира против 
французского империализма, за свою 
национальную независимость.

Одновременно конгресс направил 
телеграммы Генеральному' секрета
рю ООН и председателю Генеральной 
Ассамблеи ООН, призывая Генераль
ную Ассамблею осудить позицию 
французского правительства и со
действовать такому решению ал
жирского вопроса, которое положит 
конец кровопролитию Конгресс под
черкивает, что такое решение мо
жет быть найдено только на основе 
признания права алжирского наро
да на независимость согласно прин
ципам Устава ООН

Встреча Министра иностранных лел 
СССР А. А. Громыко с Государственным 

секретарем США Д. Ф. Даллесом
ВАШИНГТОН. 6 октября.6

(ТАСС). Вчера состоялась встреча 
Министра иностранных дел СССР 
А. А., Громыко с Государственным 
секретарем США Даллесом. После 
беседы было опубликовано следу
ющее совместное заявление: «5 ок
тября состоялась продолжавшаяся 
около 4 часов встреча Министра 
иностранных дел СССР А. А. Гро
мыко с Государственным секрета
рем США Д., Ф. Даллесом, во вре
мя которой был рассмотрен ряд 
важных вопросов.

Министр иностранных дел Гро
мыко и Государственный секре
тари Даллес встретились по при
глашению Государственного сек
ретаря для обсуждения вопросов, 
касающихся .щьшешнёго состояния 
отношений между Соединенными 
Штатами и Советским Союзом.

Государственный секретарь Дал
лес и Министр иностранных дел 
Громыко исходили из того, что

встреча даст им возможность по
пытаться выяснить намерения и 
позиции, их соответствующих пра
вительств по основным вопросам, 
касающимся обеих сторон.

По их мнению, сегодняшняя бе
седа была полезной в этом отно
шении.

В ходе беседы были затронуты 
следующие основные вопросы: ‘ 
Ближний и Средний Восток, раз
оружение, положение в Европе и 
вопросы советско-американских 
контактов.

С американской стороны на бе
седе присутствовали помощник.го
сударственного секретаря по еврх>- 
пейским делам Бэрк Элбрик и на
чальник отдела стран Восточной 
Европы государственного депар
тамента США Эдвард Л. Фрирс.

С советской стороны на беседе 
присутствовали: посол СССР в 
США Г. Н. Зарубин и советник 
О. А. Трояновский».

Первая специальная сессия 
Международного агентства 

по атомной энергии

Положение в Омане
БЕЙРУТ, 7 октября. (ТАСС). 

Как сообщает газета «Аш-Шарк», 
по сведениям, полученным из Ма
нама (Бахрейн), восставшие племе
на Омана в ряде районов страны 
перешли в наступление В резуль
тате боев, отмечает газета, одна 
английская часть была полностью 
уничтожена. Восставшие взорвали 
большие склады с вооружением и 
боеприпасами.

Газета указывает, что повстан
цы захватили в плен много англий
ских солдат.

Положение  на сирийско-  
турецкой границе

турецкий патруль перешел сирий- 
и напал на сирий-

ДАМАСК. 6 октября, (ТАСС). 
Газета «Ар-Рай Аль-Амм» сооб
щает, что, по имеющимся сведе
ниям, концентрация турецких 
войск на сирийской границе про
должается во все увеличивающих
ся размерах.

Газета пишет также, что вчера

скую границу 
скую деревню. В тот же день ту
рецкие солдаты открыли огонь по 
сирийским жандармам. Завязалась 
перестрелка, продолжавшаяся око
ло двух часов.

ВЕНА, 7 октября. (ТАСС). Се
годня здесь открылась первая спе
циальная сессия Генеральной кон
ференции Международного агент
ства по атомной энергии.

После принятия повестки дня 
сессии состоялись выборы предсе
дателя сессии. По предложению 
представителя Бразилии на этот 
пост единогласно был избран Карл 
Грубер (Австрия).

Затем конференция перешла к 
назначению комитета по проверке 
полномочий. По предложению 
председателя было решено назна
чить комитет по проверке полномо
чий в том же составе, в каком он 
был избран для первой очередной 
сессии Генеральной конференции. 
Было также решено считать дей
ствительным для специальной сес
сии доклад прежнего комитета, 
принятый очередной сессией с ого
ворками, внесенными некоторыми 
делегациями, в том числе делега
цией Советского Союза.

После этого сессия утвердила

тов: 1. Комитета по программе 
технологии и по бюджету агентст
ва. 2. Комитета по административ
ным вопросам агентства. Председа
телем первого комитета был еди
ногласно избран представитель 
Бразилии Карлос Муниз, второ
го—представитель Египта Исмаил 
Фахми. Их заместителями были 
единогласно избраны представите
ли США. Советского Союза, 
Франции, Венесуэлы, Индонезии, 
Индии, Южно-Африканского Сою
за и Японии.

В общих прениях, развернув
шихся на утреннем заседании сес
сии, выступили представители 
Южно-Африканского Союза, Ита
лии, Португалии и Испании. Они 
кратко рассказали о мероприя
тиях, которые уже проводятся и 
будут проведены в их странах в 
области работ по использованию 
атомной энергии в мирных пе.пях, 
а также выразили некоторые по
желания по вопросам, касающим-

образование двух главных комиге-1 ся работы агентства.

Правительственный кризис во Франции
ПАРИЖ. 7 октября (ТАСС). 

Сегодня президент Французской 
Республики Рене Коти - поручил 
лидеру «демократического и соци

алистического союза 
ния» Рене Плевену 
сформировать новое 
ство.

сопротивле-
попытаться
правитель-

Очередной атомный взрыв в США

НЬЮ-ЙОРК, 7 октября. (ТАСС). 
Сегодня на испытательном полиго
не в штате Невада (США) был 
произведен очередной атомный

взрыв. По сообщениям корреспон
дентов. это последний взрыв в се
рии атомных испытаний, прово
дившихся в текущем году.

9 октября, в 7 часов вечера, в 
областном лектории состоится лек
ция из цикла по вопросам между
народной жизни на тему: «XX 
съезд КПСС о задачах внешней 
политики Советского Союза». 
Читает тов. Лехтер Е. М.

10 октября, в 7 часов вечера, в 
помеш;ении областного лектория

ИЗВЕЩЕНИЯ
(проспект имени Ленина, 36) для 
лекторов и докладчиков горкома, 
райкомов КПСС и первичных 
партийных организаций состоится 
инструктивный доклад «О сорока
летии Великой Октябрьской со
циалистической революции».

Докладчик — секретарь обко
ма КПСС тов. Лукьяненок Н. В.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 9 ок
тября ожидается по области: 
облачно, местами осадки в виде 
мокрого снега и дождя. Ветер 
юго-западный, 5—10 метров в се
кунду. температура воздуха по 
северным районам от 1 градуса 
тепла до 4 градусов мороза, по

остальным — О—5 градусов теп
ла.

10—11 октября облачно с про
яснениями, временами осадки, ве
тер слабый, температура воздуха 
ночью от О до 5 градусов мороза, 
днем—от О до 5 градусов тепла.

^  Областное упршление культуры и областная контора ^
по прокату кинофильмов приглашают коллективы предприятий и 

учреждений, учебных заведений города Томска просмотреть 
новый цветной кинофильм

С 10 октября фильм будет демонстрироваться в зале кинохрони' 
ки кинотеатра имени М. Горького. ____________ т

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 3% ВНУТРЕННИЙ ВЫИГРЫШНЬ»Й ЗАЕМ
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА

10-го дополнительного тиража выигрышей, состоявшегося 
30 сентября 1957 года в гор. Москве.

Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во всех 
десяти разрядах займа:

« * а  « 2 “■X. а

000700 1—50 400
001202 1—50 400
001275 1—50 400
001815 10*) 25.000
002161 23*) Ю.ООО
002341 1—50 5.000
003651 1—50 400
003814 1—50 1.000
003848 15*) 25.000
004090 1—50 1.000
004279 1—50 5.000
005019 11*) 10.000
005307 01*) 10.000
005369 1—50 1.000
005940 29*) 10.000
006748 09*) 10.000
007226 32*) 25.000
007307 34*) 50.000
007775 1—50 400
007825 1—50 1.000
008196 06*) 25.000
008251 1—50 400
008294 1—50 1.000
008725 14*) 25.000
009398 43*) 10.000
009713 1—50 1.000
010060 1—50 1.000
010207 11*) 10.000
010363 1—50 1.000
010800 1—50 5.000
014036 1—50 1.000
014559 1—50 1.000
014576 40*) 10.000
014682 1—50 1.000
014860 02*) 25.000
014964 17*) 50.000
014995 1—50 5.000
016192 28*) 10.000
017585 1—50 1.000
017700 1—50 400
017837 1—50 400
018122 1—50 1.000
018128 1—50 1.000
018357 1—50 400
018382 01*) 25.000
021495 1—50 400
022093 1—50 400
022534 1—50 400
022821 1—50 1.000
02285Q 1—50 400
022863 43*) 10.000
023046 01*) 10.000
024062 07*) 25.000
024680 20*) 10.000
025663 27*) 10.000
026135 42*) 50.000
026264 1—50 400
027897 1—50 400
028756 1—50 400
029185 1—50 1.000
029546 28*) 10.000
030521 38*) 10.000
031659 32^) 10.000
031735 44*) 10.000
031748 26*) 25.000
031774 30*) 10.000
032798 1—50 400
033625 1—50 400
034854 1—50 400
035458 1—50 1.000
036526 21*) 10.000
036635 1—50 1.000
036679 1—50 1.000
037532 1—50 5.000
038200 44*) 10.000
038228 43*) 10.000
039328 46*) 25.000

039624 1—50 5.000 
039721 1—50 5.000 
040823 1—50 400
041385 25*) 10.000
042042 1—50 1.000 
042432 1—50 400
042602 1—50 1.000 
042924 15*) 10.000

1—50 400
42*) 10.000 

1—50 400
1__50 400
1—50 400

18*) 25.000 
31*) 10.000 

1.000 
400

043095 
043931 
044691 
045422 
045816 
047065 
047148 
047262 1—50 
047593 1 - ^
047925 08*) 10.000 
048442 20*) 10.000 
048525 1—50 1.000 
048776 27*) 10.000 
048939 45*) 10.000
048960 05*) 10.000 
049275 1—50 400
049306 02*) 10.000
049859 26*) 10.000
050084 1—50 400
050314 1—50 400
0507Ш 1—50 400
050789 1—50 400
050893 1—50 5.000 
050957 40*) 10.000 
(S1375 19*) 10.000
051751 1—50 400
052369 1—50 400
052433 23*) 25.000
052456 1—50 400
052583 09*) 10.000
0532Э9 05*) 50.000 
053464 1—50 5.000 
053738 1—50' 1.000 
053898 48*) 10.000
054540 34*) Ю.ООО 
054582 И*) 10.000
055068 1—50 1.000 
055127 36*) 10.000
055459 1—50 1.000 
055599 1—50 400
055953 1—50 400
056482 02*) 10.000 
056645 23*) 10.000
056921 1—50 400
057340 1—50 1.000 
058238 1—50 400
058688 1—50 400
059113 40*) 10.000
059583 1—50 400
059954 (»*) 10.000 
060194 05*) 10.000
060423 1—50 400
060631 40*) 25.000
060907 1—50 5.000 
061005 1—50 1.000 
061604 1—50 1.000 
061697 04*) 25.000
062729 03*) 10.000 
063104 1—50 1.000 
063363 09*) 10.000 
063779 23*) 10.000
063832 1—50 1.000 
063982 42*) 10.000 
064751 1—50 400
064753 1—50 400
064890 28*) 25.000 
064930 42*) 10.000 
065405 1—50 5.000 
065835 44*) 10.000

рыши по 400 рублей.
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065891 47*) 10.000
065928 1—50 1.000
066101 1—50 1.000
066420 1—50 400
066540 1—50 400
067459 10*) 25.000
067516 1—50 1.000
067538 1—50 5.000
067559 46*) 10.000
067924 21*) 25.000
068411 08*) 10.000
068444 47*) 10.000
069175 32*) 10.000
069613 1—50 400
070692 30*) 10.000
070874 47*) 10.000
070988 08*) Ю.ООО
071409 48*) 10.000
071599 35*) 10.000
071769 27*) 10.000
071772 1—50 400
072550 1—50 400
072691 1—50 400
072887 36*) 10.000
072967 1—50 400
073460 1—50 5.000
073580 19*) 10.000
074133 31*) 25.000
074683 1—50 1.000
075330 47*) 10.000
075338 1—50 400
076777 1—50 400
077306 24*) 25.000
078930 1—50 5.000
080284 1—50 1.000
080789 16*) 10.000
080969 1—50 1.000
082237 22*) 10.000
082519 38*) 25.000
085128 1—50 1.000
085289 1—50 1.000
085349 13*) 10.000
085961 49*) 25.000
086249 49*) 10.000
086854 40*) Ю.ООО
087305 1—50 400
087545 1—50 5.000
088602 1—50 1.000
088660 1—50 400
089130 1—50 1.000
089357 02*) Ю.ООО
090570 38*) 10.000
090850 1—50 400
090854 1—50 1.000
090922 35*) 10.000 ,
091335 01*) 10.000
091701 30*) 25.000
092148 49*) 10.000
092519 19*) 100.000
092872 1—50 1.000
094326 31*) 25.000
094343 45М 10.000
094490 25*) 10.000
094582 35*) 10.000
095800 19*) 10.000
096715 12*) 50.000
096958 1—50 400
096961 29*) 25:000
097311 1—50 1.000
097714 1—50 5.000
097811 1—50 1.000
098653 1—50 400
098807 1—50 1.000
099084 14*) 10.000
099458 50*) 10.000
099846 43*) 25.000

серии вь тали вьш г-

Управление гострудсберкасс 
и госкредита Томской области.

и
Томская областная контора кинопроката

с 10 октября выпускает на экраны кинотеатров 
киноповесть

И
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